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Remaniement administratif :
Le président de la République, désigne 2 nouveaux walis 

pour Béchar et Bab El Oued

La France appelée à assumer pleinement sa responsabilité 
dans l’élimination des déchets des explosions nucléaires 

dans le désert algérien pendant la période coloniale

 Attaf s’entretient 
avec le Secrétaire général 

des Nations Unies

Conseil de sécurité :
L’Algérie préside une réunion 

sur la lutte contre le terrorisme 
en Afrique

Dans un développement 
marquant survenu 
aujourd’hui, le président 

de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a procédé à un 
remaniement au niveau des walis, 
en mettant fin aux fonctions de 
Mohamed Saïd Benkamou en tant 
que wali de la wilaya de Béchar. 
Cette décision s’inscrit dans le cadre 
des efforts continus de réorganisation 
administrative et de renforcement de 
la gestion territoriale.

Remaniement administratif en 
Algérie : 

Nouveaux walis nommés 
à Béchar et Bab El Oued

Selon un communiqué émis par la 
présidence de la République, Ahmed 

Benyoucef a été nommé pour 
succéder à Mohamed Saïd Benkamou 
au poste de wali de Béchar. Cette 
nomination reflète la volonté des 
autorités de dynamiser la gestion 
locale dans une région stratégique 
pour le sud-ouest algérien. La wilaya 
de Béchar, connue pour son potentiel 
économique, notamment dans les 
secteurs minier et touristique, devrait 
ainsi bénéficier d’un nouvel élan 
sous la direction de son nouveau 
wali.
Par ailleurs, le président Tebboune 
a également annoncé la nomination 
de Mohamed Hamidat au poste de 
wali délégué pour la circonscription 
administrative de Bab El Oued, située 
dans la capitale, Alger. Cette décision 

vise à renforcer la gestion de cette 
zone urbaine emblématique, qui fait 
face à des défis multiples, notamment 
en matière d’aménagement urbain, 
de logement et de services publics.

Un remaniement 
Pour dynamiser la gestion 

administrative
Ces remaniements témoignent de 
la détermination des autorités à 
optimiser les performances des 
administrations locales. L’expérience 
et les compétences d’Ahmed Ben 
Youssef et de Mohamed Hamidat 
dans la gestion des affaires 
publiques semblent avoir guidé leur 
nomination.
La présidence de la République 
n’a pas détaillé les raisons précises 

de ces changements, mais ces 
derniers pourraient s’inscrire 
dans une stratégie plus large de 
réforme des institutions locales 
et de renouvellement des cadres 
administratifs. Le président 
Tebboune a souvent exprimé sa 
volonté d’améliorer l’efficacité de 
la gestion locale et de rapprocher 
l’administration des citoyens.
Ce contexte met en avant la 
gouvernance locale comme un 

levier essentiel pour stimuler le 
développement économique et 
social du pays. Les nouvelles 
équipes administratives devront se 
mobiliser activement pour relever 
les défis des territoires, en luttant 
contre les disparités régionales et en 
répondant aux besoins croissants des 
populations.
Le remaniement annoncé aujourd’hui 
constitue donc une étape importante 
dans l’agenda du président Tebboune 
en matière de réforme et de 
modernisation de l’appareil étatique. 
Les populations de Béchar et de Bab 
El Oued attendent désormais de leurs 
nouveaux responsables une gestion 
rigoureuse et une réponse efficace à 
leurs préoccupations.

Le président du Conseil de 
la nation, Salah Goudjil, a 
réitéré, lundi, la position 

de l’Algérie, qui exige de la 
France d’assumer pleinement sa 
responsabilité dans l’élimination 
des déchets des explosions 
nucléaires réalisées dans le désert 
algérien pendant la période 
coloniale.
Dans une brève allocution au terme 
d’une plénière au Conseil de la 

nation, consacrée à la présentation, 
par la ministre de l’Environnement 
et de la Qualité de la vie, Nadjiba 
Djilali, du projet de loi relatif 
à la gestion, au contrôle et à 
l’élimination des déchets, M. 
Goudjil a invité la commission 
spécialisée du conseil (équipement 
et développement local) à intégrer 
dans son rapport “la nécessité 
d’accélérer la promulgation des 
textes réglementaires relatifs 

audit projet” et à “mettre en 
exergue la position de l’Algérie, 
à travers le Conseil de la nation, 
exigeant de la France d’assumer 
pleinement sa responsabilité dans 
l’élimination des déchets des 
explosions nucléaires réalisées 
par le colonisateur français dans le 
désert algérien pendant la période 
coloniale”.
“Le peuple algérien, notamment les 
habitants des régions concernées 

par ces explosions, continue à 
ce jour de souffrir de leurs effets 
délétères”, a-t-il ajouté.
M. Goudjil a salué, par là même, 
le niveau des débats et des 
interventions des membres du 
Conseil autour de ce projet de loi.
La commission spécialisée s’attèle 
actuellement à élaborer son rapport 
complémentaire, qui sera présenté 
lors de la séance de vote prévue 
jeudi prochain.

Le ministre d’Etat, ministre des Affaires 
étrangères, de la Communauté 
nationale à l’étranger et des Affaires 

africaines, M. Ahmed Attaf, a eu, mardi, 
des entretiens bilatéraux avec le Secrétaire 
général des Nations Unies, M. Antonio 
Guterres, en marge de sa présidence des 
réunions de haut niveau programmées dans le 
cadre de la présidence algérienne du Conseil 
de sécurité, indique un communiqué du 
ministère.
“La rencontre a permis de passer en revue les 

efforts conjoints en faveur des principes de 
la Charte des Nations Unies et au service de 
la paix et du développement dans le monde, 
à la lumière des priorités de la présidence 
algérienne du Conseil de sécurité”, précise la 
même source.
Les deux parties ont également discuté 
de questions internationales et régionales 
d’actualité, notamment les développements 
de la situation dans les territoires palestiniens 
occupés au lendemain de l’entrée en vigueur 
de l’accord de cessez-le-feu.

Les travaux de la réunion ministérielle 
du Conseil de sécurité sur “la lutte 
contre le terrorisme en Afrique” ont 

débuté mardi à New York, sous la présidence 
de l’Algérie.
Chargé par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le ministre 
d’Etat, ministre des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à l’étranger et des 
Affaires africaines, M. Ahmed Attaf préside 
cette réunion qui représente un événement 
phare de la présidence algérienne du Conseil 
de sécurité pour le mois de janvier.
La Secrétaire général adjoint de l’ONU, 
Amina Mohamed, interviendra lors de 
cette réunion, suivi de M. Adeoye Bankole, 
Commissaire aux Affaires politiques, à la 
paix et à la sécurité de l’Union africaine et de 
M. Said Djinnit, Conseil principal au Centre 
africain pour la résolution constructive des 
conflits (ACCORD).

Lors de cette réunion, les participants 
devront débattre de l’expansion des activités 
terroristes en Afrique et des menaces qu’elles 
représentent pour la sécurité et la stabilité des 
pays africains.
Un projet de déclaration présidentielle, 
proposé par l’Algérie, dans le cadre de la 
réunion, est en négociation.
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SoutH2 Corridor : 
L’Algérie signe l’accord d’un projet énergétique stratégique 

avec l’Europe

Indice de criminalité 2025 : 
Alger dans le top 5 des villes les plus sûres en Afrique

Naufrage du navire Béchar en 2004 :
 L’affaire de nouveau devant la justice

Le ministre de l’Énergie et 
des Mines, Mohamed Arkab, 
a participé, mardi, à Rome 

au premier sommet ministériel 
consacré au projet SoutH2 Corridor, 
un corridor stratégique visant à 
connecter les sites de production 
d’hydrogène vert en Afrique du 
Nord à l’Union européenne. 
Cette initiative réunit les 
représentants de cinq pays : 
l’Algérie, l’Italie, l’Allemagne, 
l’Autriche et la Tunisie, en présence 
de la Commission européenne et de 
la Suisse.
Ce sommet a été marqué par la 
signature d’une déclaration conjointe 
d’intention politique. 
Les parties prenantes ont affirmé leur 
volonté de collaborer étroitement 
pour le développement de ce projet 
stratégique, qui vise à promouvoir 
les capacités exceptionnelles de 
l’Algérie ainsi que celles de la 
Tunisie dans la production d’énergies 
renouvelables et d’hydrogène vert.
Le projet SoutH2 Corridor constitue 
une étape clé pour renforcer la 

sécurité énergétique entre l’Afrique 
du Nord et l’Europe, tout en 
soutenant la transition énergétique et 
le développement durable.

Des objectifs ambitieux 
pour l’intégration énergétique

La déclaration conjointe prévoit la 
mise en place de plusieurs initiatives, 
notamment :
•Le développement d’infrastructures 
de production et de transport 
d’hydrogène vert.
•L’accélération de la transition 
énergétique durable pour répondre 
aux objectifs climatiques.
•L’attraction des investissements 

internationaux et la création 
d’emplois en Algérie et en Tunisie.
•La promotion de compétences 
humaines et technologiques 
nécessaires au projet.
•La mise en œuvre de mécanismes 
de financement innovants pour 
minimiser les risques.

Un engagement clair 
de l’Algérie

Dans son intervention, Mohamed 
Arkab a réaffirmé l’engagement 
de l’Algérie à jouer un rôle majeur 
dans l’industrie de l’hydrogène vert, 
s’appuyant sur ses riches ressources 
naturelles en énergie renouvelable 

et son infrastructure énergétique 
avancée. 
Il a souligné que ce projet offre une 
opportunité stratégique pour intégrer 
davantage le réseau énergétique 
algérien au marché européen.
Le ministre a également insisté sur 
la nécessité d’un cadre juridique et 
réglementaire solide pour attirer les 
investissements étrangers et faciliter 
le transfert de technologie.

Un forum d’affaires 
pour concrétiser le projet

En marge de la réunion ministérielle, 
un forum d’affaires a rassemblé 
les principaux acteurs du secteur 

énergétique. 
Parmi eux : Sonatrach et Sonelgaz 
pour l’Algérie, ainsi que des 
leaders européens tels que VNG 
(Allemagne), SNAM (Italie) et 
Verbund (Autriche).
Ce forum a permis d’établir une 
feuille de route pour les prochaines 
étapes du projet, renforçant ainsi les 
collaborations entre les entreprises 
impliquées et ouvrant la voie à une 
intégration énergétique durable entre 
les deux continents.

Une vision commune 
pour l’avenir énergétique

Le projet SoutH2 Corridor représente 
bien plus qu’un simple partenariat. 
Il incarne une vision commune pour 
un avenir énergétique plus propre et 
plus durable, en exploitant pleinement 
le potentiel de l’hydrogène vert pour 
relever les défis climatiques ainsi 
qu’économiques. 
L’Algérie, grâce à ses ressources et 
à son positionnement stratégique, 
se profile comme un acteur clé dans 
cette ambition internationale.

Entre progrès fragiles et 
menaces persistantes, où en 
est la sécurité des Algériens 

en 2025 ? Découvrons les derniers 
chiffres de Numbeo sur la criminalité 
et les réalités de cet enjeu qui touche 
chaque citoyen.
Selon les données de Numbeo, 
l’indice de criminalité à Alger a 
connu des variations au fil des 
années, révélant une tendance à 
la hausse préoccupante. En 2020, 
l’indice s’élevait à 49,99, avant de 
passer à 50,03 en 2021, puis à 53,25 
en 2022. Cette progression, bien 
que progressive, souligne des défis 
persistants, notamment en matière 
de corruption (77,27) et de trafic 
de drogues (65,07), qui restent des 
problèmes majeurs pour la capitale.
En 2025, l’indice de criminalité reste 
« modéré » (51,28). Cependant, 
les préoccupations persistent 
concernant les vols (56,38) et les 
agressions (48,07). En revanche, la 
sécurité perçue pendant la journée 
reste relativement élevée (65,11), 
ce qui témoigne d’un sentiment de 
tranquillité dans certains espaces 

publics, en comparaison aux années 
précédentes

Indice de criminalité Numbeo – 
Algérie 2025 : 

Alger dans le top 5 des villes les 
plus sûres en Afrique

Dans le classement des villes 
africaines de Numbeo, Alger se 
positionne au 5ᵉ rang des villes les 
moins touchées par la criminalité, 
selon un ordre croissant (du plus 
sûr au moins sûr). Voici le TOP 5 
africain de l’indice de criminalité :
1.Alexandrie, Égypte (45,41) : la 
ville la plus sûre d’Afrique, avec un 
indice de criminalité très bas ;
2.Tunis, Tunisie (48,49) : un indice 
de criminalité modéré, mais en 
légère augmentation ces dernières 
années ;
3.Addis-Abeba, Éthiopie (50,08) : 
une situation stable, malgré des défis 
socio-économiques ;
4.Le Caire, Égypte (50,55) : une 
criminalité modérée, similaire 
à Alger, mais avec un indice 
légèrement inférieur ;
5.Alger, Algérie (51,28) : une 
criminalité relativement modérée, 

mais en hausse depuis quelques 
années ;
Ces chiffres montrent qu’Alger, 
malgré des défis persistants en 
matière de sécurité, présente un 
indice de criminalité moins élevé 
que des villes comme Casablanca 
(55,59), Nairobi (59,70) ou Harare 
(61,45).

Classement mondial 
de criminalité : 

Où se positionne l’Algérie 
en 2025 ?

À l’échelle mondiale, et avec un 
indice de 51,28, Alger se classe 
parmi les villes à criminalité « 
modérée ». Elle se situe ainsi loin 
derrière des villes comme Caracas, 
Venezuela (83,60), ou Port Moresby, 
Papouasie-Nouvelle-Guinée (80,30), 
mais devant des villes comme Paris, 
France (55,41), ou New York, États-
Unis (49,22).
Cette position intermédiaire reflète 
une situation contrastée. Si Alger 
n’est pas parmi les villes les plus 
dangereuses, elle n’est pas non plus 
parmi les plus sûres... En 2025, 
l’indice de sécurité d’Alger est de 

48,72.
À l’autre extrémité du classement, 
on trouve des villes comme Abu 
Dhabi, Émirats arabes unis (15,49), 
ou Doha, Qatar (15,79), qui affichent 
des niveaux de criminalité très 
faibles. Ces villes bénéficient de 
systèmes de sécurité robustes et 
de conditions socio-économiques 
stables.

Sécurité et criminalité : 
Sur quoi Numbeo se base-t-il ?

L’indice Numbeo permet de 
comparer des informations sur 
les niveaux de criminalité dans le 
monde entier. Il prend en compte les 
indicateurs suivants :
•Le niveau de gravité du taux de 
criminalité ;
•L’évolution du niveau de criminalité 
au cours des trois dernières années ;
•Le sentiment de sécurité dans les 

villes pendant la journée et durant la 
nuit ;
•Dans quelle mesure les gens 
s’inquiètent-ils d’être agressés ou 
volés (notamment le vol de voiture) ;
•Le risque d’agression physique par 
des inconnus ;
•Le risque d’endurer des insultes et 
du harcèlement dans la rue ;
•Le risque de subir une agression 
physique en raison de sa couleur de 
peau, de son origine ethnique ou de 
sa religion ;
•La vente et la consommation de 
drogues ;
•Le coût économique des crimes 
violents (contre les personnes et les 
biens) ;
En somme, en 2025, l’Algérie 
maintient une position intermédiaire 
en termes de criminalité, à la fois en 
Afrique et dans le monde. Cependant, 
cette tendance à la hausse observée 
ces dernières années souligne la 
nécessité de renforcer les mesures 
de sécurité et de lutter contre les 
causes profondes de la criminalité. 
Notamment la corruption, les 
agressions et le trafic de drogues. 

La chambre criminelle de 
la Cour suprême d’Alger 
ouvrira, mercredi prochain, 

le dossier du naufrage du navire 
Béchar, survenu en novembre 2004, 
lors d’une tempête qui avait frappé 
Alger. Six anciens responsables de 
la CNAN sont poursuivis dans cette 
affaire.
Parmi les accusés, l’ancien 
président directeur général de la 
même compagnie, le directeur des 
équipements et technologies, le 
directeur technique des navires, 
l’inspecteur technique du navire 
en question, le directeur des 

équipements navals et l’ingénieur 
technique chargé du suivi des 
navires.
Le dossier a été rouvert après le 
renvoi de la Cour qui avait ordonné 
à l’époque des peines allant de deux 
ans de prison ferme à la perpétuité à 
l’encontre des accusés après qu’ils 
ont bénéficié d’une relaxe, rapporte 
le quotidien Ennahar. Au total, six 
accusés seront présentés, mercredi, 
devant la justice.
Ces derniers sont accusés d’avoir 
mis à disposition d’un commandant 
un navire insuffisamment équipé 
et non conforme aux normes, ce 

qui a entraîné la perte du navire en 
question et le décès de 16 marins qui 
ont sombré au fond du port d’Alger. 
De plus, les charges incluent aussi 
l’abondant illégal du bateau avant le 
remplacement du commandant.
Par ailleurs, l’ouverture de cette 
affaire, après 21 ans des faits, est 
due à plusieurs paramètres venus 
remettre en cause les arguments, les 
motivations et les lacunes relevés 
lors de précédents procès.

Naufrage du navire Béchar, une 
affaire datant de 2004
Les faits remontent au 13 novembre 
2004, lors d’une tempête qui 
avait frappé la capitale Alger. Le 
commandant du navire a lancé 
plusieurs appels à l’aide à la 
compagnie et aux gardes-côtes, 
le navire étant sur le point de 
couler. Par ailleurs, après plusieurs 
tentatives, il a réussi à les joindre et 
trois remorqueurs ont été envoyés.
Cependant, la hauteur et la force des 
vagues ont empêché les remorqueurs 
d’atteindre le navire en question, 
bien que la distance qui les séparait 

n’était pas importante.
Alors que certains membres de 
l’équipage se sont jetés en mer pour 
tenter de survivre, les autres ont lutté 
jusqu’à 5 h 30 du matin, l’heure 
à laquelle la communication a été 
définitivement coupée, après que le 
capitaine les a informés que le navire 
coulait.
À l’exception d’un seul marin 
retrouvé sur la plage des Sablettes, 
les recherches menées, au lendemain 
de cette tragédie, par les autorités 
algériennes n’ont pas permis de 
sauver, malheureusement, les autres 
membres de l’équipage de ce navire.
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LES AVANT-PROJETS DE CODE COMMUNAL ET DE WILAYA:
Des prérogatives plus larges aux élus et une gestion moderne 

des Collectivités locales

CONSEIL DE LA NATION:
La ministre de la Solidarité présente un texte de loi sur la 

protection et la promotion des personnes aux besoins spécifiques

MOINS D’HEURES À L’ÉCOLE:
 Le ministère de l’Éducation dévoile les nouvelles réformes

POSTE ET TÉLÉCOMMUNICATIONS:
Lancement d’un concours pour le recrutement de 476 employés

Des élus ont salué, lundi 
à Alger, les dispositions 
contenues dans les avant-

projets de code communal et de 
wilaya qui sont au diapason des 
exigences de la gestion moderne des 
collectivités locales et accordent des 
prérogatives plus larges aux élus, 
mettant fin ainsi à l’ère des blocages 
dans les assemblées élues.
Invité de la Radio nationale, le 
président de la commission des 
affaires juridiques du Conseil de 
la nation, Mohamed Laid Ballaa 
a indiqué que la révision de ces 
deux textes de loi s’inscrivent 
dans le cadre de “la concrétisation 

des engagements du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour une réforme radicale 
des institutions de l’Etat”, estimant 
que la révision du mode de gestion 
des assemblées élues s’inscrit dans 
une démarche visant à améliorer 
le service public et à moderniser la 
gestion de la structure publique.
Selon le même responsable, les 

propositions présentées en la 
matière “permettent d’assurer aux 
élus locaux toutes les conditions 
financières et juridiques” en vue 
d’accomplir pleinement leurs 
missions, et partant, “concrétiser la 
nouvelle vision du mode de gestion 
des assemblées communales et de 
wilaya”, à travers notamment “la 
libération des initiatives, la création 
de la richesse et le partenariat 
économique avec les secteurs public 
et privé”.
L’avant-projet, ajoute M. Ballaa, 
inclut également un ensemble de 
dispositions à même “d’élargir les 
prérogatives des représentants du 

peuple et de mettre un terme au 
phénomène du blocage dont pâtissent 
plusieurs assemblées communales”.
A son tour, le membre de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), Allal 
Bouteldja a estimé que l’avant-
projet de loi, “en dépit de certaines 
lacunes, répond aux aspirations des 
citoyens, en vue de promouvoir le 
service public”, mettant l’accent 
sur la nécessité de “promulguer les 
textes d’application des lois, une fois 
adoptées”.
L’intervenant s’est également 
félicité des dispositions relatives à 
la dépénalisation de l’acte de gestion 
et à la révision des modalités et 

conditions des poursuites judiciaires, 
afin “d’atténuer la pression sur les élus 
locaux”, lors de l’accomplissement 
de leurs missions.
Le président de l’Assemblée 
populaire communale (APC) 
d’Hussein Dey, Adel Benyahia a, 
de son côté, évoqué les principales 
dispositions contenues dans les 
deux avant-projets de loi qui “ont 
répondu aux aspirations des citoyens 
et des élus locaux”, tout en saluant 
l’élargissement des prérogatives des 
présidents d’APC, la simplification 
des formalités administratives et 
l’implication des intervenants civils 
dans la gestion locale.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et 
de la Condition de la femme, 

Soraya Mouloudji, a présenté, 
mardi au Conseil de la nation, le 
texte de loi relatif à la protection 
et à la promotion des personnes 
aux besoins spécifiques visant à 
renforcer les dispositions de prise 
en charge et de protection de cette 
catégorie.
Lors de l’exposé présenté en séance 
plénière présidée par Salah Goudjil, 
président du Conseil de la nation, en 

présence de la ministre des Relations 
avec le Parlement, KaouterKrikou, 
Mme Mouloudji a souligné que ce 
texte de loi “repose sur le principe 
de l’insertion socio-professionnelle 
et économique” de cette catégorie et 
vise “à renforcer sa protection et sa 
prise en charge dans le cadre d’une 
approche globale”.
“Il renforce aussi les principes et 
règles relatives à la protection et 
à la promotion des personnes aux 
besoins spécifiques et garantit 
les aspects liés à la prévention du 

handicap et au renforcement des 

services sanitaires et sociaux”, en sus 

de “la garantie de mécanismes et de 
moyens adéquats pour encourager la 
recherche scientifique en matière de 
diagnostic précoce et de prévention 
des handicaps”.
Le texte en question prévoit aussi 
la création d’un Conseil national 
dédié aux personnes aux besoins 
spécifiques qui fera office d’une 
instance consultative “assurant les 
missions de présentation d’études, de 
propositions et de recommandations 
en matière de protection de cette 
frange sociale”.

Dans son rapport préliminaire, la 
Commission de la santé, des affaires 
sociales, du travail et de la solidarité 
nationale du Conseil de la nation a 
salué les procédures prévues dans 
ce texte de loi et l’importance des 
dispositions et procédures qu’il 
renferme, lesquelles contribuent 
au renforcement de la protection et 
de la promotion des personnes aux 
besoins spécifiques.
Le projet de loi a été adopté à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), le 23 décembre dernier.

Lors d’une visite de travail 
à Tindouf, le ministre de 
l’Éducation nationale, 

Mohamed SghirSaâdaoui, a esquissé 
les grandes lignes d’une réforme 
qui se veut à la fois ambitieuse et 
nécessaire.
Alléger les programmes, moderniser 
les infrastructures, et améliorer les 
conditions des enseignants sont 
au cœur d’un plan qui cherche à 
répondre aux critiques récurrentes 
sur le système éducatif algérien. 
Une réforme qui s’appuie sur les 
directives du président Abdelmadjid 
Tebboune, pour qui l’éducation est 
une priorité nationale.
L’une des premières urgences 
identifiées concerne le poids des 
emplois du temps. L’accent sera 
mis sur l’enseignement primaire, 

avec une réduction des matières 
et un recentrage sur l’essentiel. 
Ce changement sera accompagné 
par l’introduction progressive de 
tablettes numériques et d’outils 
pédagogiques modernes, pour faire 
entrer l’école algérienne dans l’ère 
numérique.
Reconnaître et soutenir les 
enseignants est une autre priorité. Le 
nouveau statut professionnel adopté 
récemment prévoit des avantages 
pour valoriser leur travail. De plus, 
des formations continues seront 
mises en place pour accompagner 
les évolutions des méthodes 
pédagogiques.
Éducation nationale 2025 : 
une commission pour repenser 
l’éducation en Algérie 
Au centre du projet, la création 

d’une commission nationale 
chargée d’évaluer la qualité de 
l’enseignement. Cette instance aura 
pour mission de revoir :
•Les programmes scolaires, avec 
un double objectif : les alléger 
et les adapter aux exigences 
contemporaines ;
•La charge horaire, souvent jugée 
excessive, pour réduire la pression 
sur les élèves et les enseignants ;
•Les activités parascolaires, afin de 
donner plus de place aux sports et 
aux arts, souvent négligés ;
À ce titre, le ministre insiste : “ 
cette refonte n’est pas une simple 
promesse. Elle s’inscrit dans 
une volonté politique ferme de 
transformer le quotidien des élèves 
et des enseignants “. 
Mohamed SghirSaâdaoui : « Des 

écoles modernes pour tous »
Alléger les emplois du temps est 
le principal cheval de bataille du 
ministère de l’Éducation nationale 
pour cette année 2025.
Les infrastructures scolaires, 
souvent critiquées pour leur 
vétusté, seront également au cœur 
des réformes. Voici les principales 
mesures annoncées :
•La construction de nouveaux 
établissements adaptés aux besoins 
des élèves ;
•Le recrutement d’enseignants 
formés dans les Écoles normales 
supérieures (ENS), pour réduire la 
surcharge dans les classes ;
•L’amélioration des équipements, 
avec une attention particulière à 
des besoins essentiels comme la 
climatisation et le chauffage ;

Ces efforts visent aussi à combler 
les écarts entre les régions, 
notamment en dotant les nouvelles 
agglomérations d’écoles modernes.
En somme, le ministère de 
l’Éducation annonce donc des 
réformes ambitieuses en ce 
début d’année 2025 et promet 
de transformer l’école publique 
algérienne.

Le ministre de la Poste et des 
Télécommunications, M. 
Sid Ali Zerrouki, a annoncé, 

mardi, l’ouverture d’un concours 
national pour le recrutement de 476 
employés dans ce secteur.
S’exprimant à l’occasion de la 
signature de deux conventions 
dans le domaine de la numérisation 
entre l’Assemblée populaire 
nationale (APN) et les ministères 
de l’Enseignement supérieur et de 

la Recherche scientifique et de la 
Poste et des Télécommunications, 
M. Zerrouki a précisé que les 
inscriptions à ce concours 
“débuteront à partir de samedi 25 
janvier, sur la plateforme numérique 
d’Algérie Poste”, affirmant que 
l’opération de recrutement sera 
“équitable et transparente, en 
consécration du principe d’égalité 
des chances pour tous les candidats”.
Ce concours contribuera, selon le 

ministre, à “consacrer le principe 
d’accès égal de tous les citoyens, 
y compris les habitants des zones 

à faible densité de population, 
à la couverture du réseau des 
communications électroniques, et ce 
à travers le programme du Service 
universel en cours de réalisation”.
Par ailleurs, et “dans le cadre 
du processus de transformation 
numérique, le secteur s’attèlera 
à la réalisation de Centres de 
compétences “SkillsCenters”, 
qui seront implantés à travers 
l’ensemble du territoire national, 

en tant que pôles d’excellence 
spécialisés assurant aux jeunes 
algériens une formation gratuite 
dans les domaines des technologies 
de pointe, notamment l’Intelligence 
artificielle (IA), le Cloud computing, 
l’Internet des objets (IOT), la 
cybersécurité, ainsi que d’autres 
spécialités liées aux nouvelles 
Technologies de l’Information et de 
la Communication (TIC), a souligné 
le ministre.
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Le Salon « Equip Auto Algeria 2025 » à Alger : 
Le rendez-vous incontournable pour les professionnels

Une marque de « chocolat Dubaï » retirée du marché pour 
cette grave erreur :

L’APOCE dénonce

Viandes rouges :
Les opérateurs tenus à importer plus de 20.000 tonnes 

en mars en prévision du Ramadhan

Le Salon Equip-Auto, rendez-
vous incontournable des 
professionnels du secteur, 

revient en force du 17 au 20 février 
prochain, au Palais des Expositions 
d’Alger.
Fort du succès retentissant de sa 17ᵉ 
édition (2024), qui avait enregistré 
une croissance exponentielle 
de 100% par rapport à l’année 
précédente, cet événement s’impose 
comme le catalyseur de l’innovation 
et du développement de l’industrie 
automobile algérienne.
Organisé dans le cadre d’une 
volonté gouvernementale de 
relancer l’industrie mécanique, 
cet événement met en lumière les 
avancées significatives réalisées dans 
les domaines des pièces détachées, 
de l’après-vente et de la maintenance 
automobile.
L’une des principales tendances 

observées ces dernières années est 
la transformation d’un tiers des 
distributeurs algériens en véritables 
fabricants. Cette évolution s’inscrit 
dans le cadre d’une stratégie 
nationale visant à réduire la 
dépendance aux importations et à 
promouvoir la production locale.
Le salon Equip Auto Algeria 
offre ainsi une plateforme idéale 
pour présenter les réalisations des 
entreprises algériennes, souvent 
en partenariat avec des acteurs 
étrangers, notamment chinois et 
européens.

18e édition du salon Equip Auto 
Algeria 2025 : 

Un hub pour l’industrie, 
la sous- traitance et l’après-vente

La participation active des 
autorités publiques, à l’instar du 
ministère de l’Industrie, témoigne 
de l’engagement de l’État à 

soutenir le développement de ce 
secteur stratégique. La présence 
d’organismes tels que l’Agence 
Algérienne de Promotion de 
l’Investissement (AAPI) et l’Agence 
de Développement des Petites et 
Moyennes Entreprises (ADPME) 
souligne l’importance accordée 

à la création d’un environnement 
favorable aux entreprises.
Le salon Equip Auto Algeria 
attire chaque année des milliers 
de visiteurs professionnels, à la 
recherche de nouvelles solutions 
et de partenariats. Les exposants, 
qu’il s’agisse de fabricants de pièces 

détachées, d’équipementiers ou de 
prestataires de services, présentent 
une large gamme de produits et de 
technologies.
De nombreuses conférences et 
ateliers sont également organisés 
pour permettre aux participants 
d’échanger sur les dernières 
tendances du marché et les défis à 
relever.
La relance de l’industrie automobile 
constitue un enjeu majeur pour 
l’Algérie, tant sur le plan économique 
que social. En développant une 
industrie locale de la pièce détachée 
et de l’après-vente, le pays vise 
à réduire ses importations, créer 
de l’emploi et renforcer son tissu 
industriel.
Le salon Equip Auto Algeria est 
ainsi un rendez-vous incontournable 
pour tous les acteurs de ce secteur en 
pleine mutation.

Après le carton du chocolat à 
tartiner El Mordjene, c’est 
au tour du chocolat Dubai 

de faire le buzz en Algérie ! Tout 
le monde en parle, des plus petits 
aux plus grands, c’est devenu LE 
phénomène du moment. Mais voilà 
que la fête est gâchée… Un produit, 
fabriqué localement, a été au cœur 
d’une polémique sanitaire.
L’alerte a été lancée par l’Organisation 
Algérienne de Protection du 
Consommateur (APOCE) qui a 
signalé la présence de gluten dans 
une variété de chocolat Dubaï, alors 
que l’emballage indiquait clairement 
« sans gluten ».
Cette erreur d’étiquetage, due à un 
problème d’impression, représente 
un danger réel pour les personnes 
souffrant de la maladie cœliaque. Un 

véritable coup de poignard pour ces 
consommateurs qui font confiance 
aux indications présentes sur les 
emballages.
En effet, la maladie cœliaque est une 
intolérance permanente au gluten 
qui provoque une inflammation de 
l’intestin grêle. La consommation 
de produits contenant du gluten 
peut entraîner des troubles digestifs 
sévères, voire des complications 
à long terme chez les personnes 
atteintes.

Alerte alimentaire : 
Du chocolat Dubai retiré 

des rayons en Algérie
Face à cette grave révélation, le 
fabricant local, Choco Space, a été 
contraint de retirer immédiatement 
les lots concernés du marché. Une 
décision salutaire, mais qui ne 

suffit pas à apaiser la colère des 
consommateurs.
Comment une telle erreur a-t-elle 
pu se produire ? Un problème 
d’étiquetage selon l’entreprise, mais 
une négligence inquiétante selon les 
consommateurs.
Le chocolat Dubaï avait connu 
un succès fulgurant en Algérie 
séduisant les consommateurs par 
son prix attractif (compris entre 
200 et 250 DA, bien inférieur à 
celui des marques importées qui 
peuvent dépasser les 2 500 DA). 
De nombreuses marques locales 
s’étaient lancées dans la production 
de ce type de chocolat, profitant de 
cette trend lancée par la création 
originale de Sarah Hamouda.
Cette dernière, en 2021, avait 
révolutionné le monde de la 

chocolaterie avec sa tablette verte 
émeraude au cœur coulant à la 
pistache. Son esthétique unique et 
son goût addictif avaient rapidement 
fait le tour des réseaux sociaux, 
inspirant de nombreuses imitations.
L’affaire du chocolat Dubaï nous 
rappelle l’importance primordiale de 
la sécurité alimentaire et de la qualité 
des produits que nous consommons. 
Au-delà des risques spécifiques liés 

aux allergènes comme le gluten, il est 
crucial de rester vigilant quant à la 
composition générale des aliments, 
en particulier la teneur en sucre.
Si le chocolat peut être une 
gourmandise appréciée, il est 
essentiel de le consommer avec 
modération. Un excès de sucre 
peut entraîner des problèmes 
de santé à long terme, tels que 
l’obésité, le diabète et les maladies 
cardiovasculaires.
Ainsi, cette affaire nous invite à 
adopter une attitude plus responsable 
face à notre alimentation. Il est 
indispensable de lire attentivement 
les étiquettes, de privilégier les 
produits naturels et peu transformés, 
et de limiter notre consommation 
de sucres ajoutés. Notre santé en 
dépend !

Le ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation 
du marché national, Tayeb 

Zitouni, a indiqué mardi à Alger, 
que les importateurs étaient 
astreints à importer plus de 20.000 
tonnes de viande rouge en mars 
prochain, coïncidant avec le mois de 
Ramadhan, pour garantir la mise en 
œuvre du programme d’importation 
convenu et répondre, ainsi, à la 
demande sur cet aliment dont la 
consommation augmente pendant le 
mois sacré.
M. Zitouni s’exprimait lors d’une 
rencontre qu’il a coprésidée avec 
le ministre de l’Agriculture, du 
Développement rural et de la 
Pêche, Youcef Cherfa, consacrée 
à l’examen des mesures prises en 
prévision du mois de Ramadhan 
2025, en présence de représentants 
des ministères de l’Intérieur et 
des Transports, du président de la 
Chambre nationale de l’agriculture 
(CNA), du secrétaire général de 
l’Union nationale des paysans 

algériens (UNPA), de cadres 
des ministères du Commerce et 
de l’Agriculture, et de diverses 
instances relevant de ces secteurs.
Le ministre a expliqué que son 
département avait “astreint” les 
importateurs de viande rouge 
à respecter leurs engagements 
d’importation des quantités fixées 
au cours du premier trimestre 2025, 
y compris le mois de mars qui 
coïncidera avec le mois de Ramadhan 
cette année, conformément aux 
conclusions de la réunion tenue le 7 
janvier dernier.
Dans ce contexte, les importateurs 
de viande rouge ont été tenus 
“d’importer 12.356 tonnes en 
janvier, 18.165 tonnes en février 

et 20.050 tonnes en mars” 
(chiffres représentant les licences 
d’importation), afin de garantir 
la mise en œuvre du programme 
d’importation de 13.000 tonnes de 
viande rouge pendant le mois de 
jeûne, selon le ministre.
En outre, le ministère a pris une 
batterie de mesures pour garantir 
la disponibilité de divers produits, 
notamment de large consommation, 
pendant le mois de Ramadhan. A ce 
propos, le ministre a indiqué le gel 
du programme d’arrêts techniques 
de toutes les unités industrielles 
et de transformation des produits 
alimentaires, au cours du premier 
trimestre 2025, afin d’assurer la 
continuité de l’approvisionnement 

du marché durant la période 
précédant le mois sacré.
Les marchés de gros des légumes 
et fruits, y compris la Société de 
réalisation et gestion des marchés de 
gros (Magros), poursuit-il, ont été 
astreints à travailler les weekends et 
le jour d’Aïd El fitre.
Aussi, les organisations 
professionnelles et les représentants 
des filières de production et des 
grossistes en fruits et légumes 
seront associés aux programmes 
des préparatifs relatifs à 
l’approvisionnement du marché 
durant le mois de Ramadhan, en sus 
de la programmation de marchés de 
proximité dans toutes les daïras en 
vue de permettre aux producteurs 
et aux agriculteurs de proposer 
directement leurs produits aux 
consommateurs.
Des points de vente permanents 
seront ouverts au niveau des 
wilayas du Sud au profit des office 
et des établissements du secteurs de 
l’Agriculture, lesquels bénéficieront 

de l’indemnisation des frais de 
transports des marchés de Magros 
qui seront mis à leurs dispositions.
Les directeurs du commerce, ajoute 
M. Zitouni, devaient coordonner 
efficacement avec leurs homologues 
du secteur de l’agriculture pour 
assurer un encadrement conjoint 
des opérations de déchargement 
progressif des stocks de produits 
agricoles détenus par les 
particuliers en dehors du système 
de régulation, tout en autorisant 
les ventes promotionnelles et les 
soldes concernant les produits de 
large consommation pendant le 
Ramadhan.
“Les demandes d’autorisation de 
domiciliation bancaire pour les 
importateurs de bananes, de fruits 
secs, d’épices, de levure, de thé et de 
café vert destinés à la vente en l’état 
ont été traitées afin de permettre 
l’importation de ces produits dans 
les délais requis et de suivre leur 
mise en œuvre par les services de 
contrôle”, indique le ministre.



Le wali inspecte le projet de dédoublement de la voie ferrée 
Annaba-Bouchegouf

 ANNABA / PROJETS DU CODE COMMUNAL ET DE WILAYA
Les nouvelles dispositions en cours de discussion

Préparation des travaux
 de la quatrième session ordinaire de l’APW d’Annaba

Une réunion consacrée au dossier du transport

Hier, mardi, le wali 
d’Annaba a effectué 
une visite de travail et 

d’inspection pour évaluer l’état 
d’avancement du projet de 
dédoublement de la voie ferrée 
reliant Annaba à Bouchegouf. 
Un projet ambitieux, considéré 
comme un levier stratégique pour 
le développement économique 
de la région, qui traversera trois 
wilayas : Annaba, El Tarf et 
Guelma.
Lors de cette visite, le wali, 
Abdelkader Djellaoui,  s’est 
rendu sur le chantier afin 
d’examiner les différentes 
phases de réalisation et écouter 

les explications des ingénieurs 
et responsables en charge du 
projet. Il a souligné l’importance 
de cette infrastructure pour 
améliorer la connectivité entre 
les wilayas suscitées, faciliter 
le transport des marchandises et 
réduire la pression sur les routes.

Le dédoublement de la voie 
ferrée, qui vise à renforcer la 
capacité du réseau ferroviaire, 
devrait permettre une meilleure 
fluidité dans le transport des 
passagers et des produits 
industriels, notamment ceux 
destinés à l’exportation via le port 
d’Annaba. Le wali a insisté sur le 
respect des délais d’exécution 
et des normes de qualité, tout 

en appelant les entreprises 
réalisatrices à accélérer le rythme 
des travaux.
Cette visite s’inscrit dans une 
série de déplacements sur le 
terrain, initiée par le wali, pour 
suivre de près les projets de 
développement dans la wilaya 
et garantir leur aboutissement 
dans les délais impartis.Ce 
projet, une fois achevé, devrait 
avoir un impact significatif 
sur le développement des trois 
wilayas traversées et contribuer 
à dynamiser les échanges 
économiques et sociaux dans la 
région.

A Annaba,comme sans 
doute un peu partout 
à travers le pays, 

les nouvelles dispositions 
contenues dans les projets du 
code communal et de wilaya, 
qui visent directement une 
gestion des  collectivités 
locales en donnant plus de 
prérogatives aux élus et qui  
entrent évidement dans le cadre 
des engagements du président, 
Abdelmadjid Tebboune, comme 
l'a  souligné ainsi le président 
de la commission des affaires 
juridiques du conseil de la nation 
Mohamed Laid Ballaa, étaient, 

hier, au centre des discussions 
des élus et des citoyens, dans 
une wilaya,qui, faut-il le dire a 
connu ces dernières années des 
divergences plus précisément au 
niveau de certaines communes 
(P/APC) dont le chef-lieu de 
Annaba.
Ce qui a amené évidement le 
Wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaloui, a une remise à l'ordre 
et donc la poursuite des travaux 
des projets de développement 
de la wilaya en dehors de toute 
démarche freinant les structures 
et les projets de développement. 
Ainsi les assemblées, les briefings 
hebdomadaires de la wilaya 

étaient l'occasion pour le premier 
magistrat de la wilaya à l’effet de 
sensibiliser au mieux et donner 
des orientations sur des sujets de 
développement tous azimut. Ce 
projet de code communal vise 
donc d'une manière générale des 
améliorations tant souhaitées. 
Enfin le wali, Abdelkader 
Djellaoui, qui connait bien la 
maison Annabi a souvent martelé 
devant les élus en donnant 
des instructions visant une 
meilleure gestion et donc des 
améliorations conformément à 
la réglementation et pour mieux 
faire.  

En prévisionde la tenue 
de la quatrième session 
ordinaire de l’Assemblée 

populaire de wilaya (APW) 
d’Annaba, M. Abdelaziz Chelali, 
président de l’APW, a présidé 
hier, mardi 21 janvier 2025, une 
réunion de coordinationdédiée 
à la préparation des travaux de 
ladite session. Cette rencontre, 
qui s’est tenue au siège de 
l’APW, a rassemblé les membres 
du bureau permanent afin 
d’aborder les principaux enjeux 
liés au secteur du transport dans 
la wilaya d’Annaba.
Lors de cette réunion, l’accent 
a été mis sur les problématiques 
actuelles rencontrées par les 
usagers des transports publics 
et les mesures nécessaires pour 
y remédier. Les échanges ont 
porté sur les infrastructures 
de transport, la gestion des 
lignes existantes et les moyens 
d’améliorer la qualité des 

services pour les citoyens.
Le président de l’APW a 
souligné la nécessité de renforcer 
les efforts de coordination entre 
les différents acteurs concernés, 
notamment les autorités locales, 
les opérateurs de transport et 
les associations citoyennes, 
afin de répondre efficacement 
aux attentes des habitants de la 
wilaya.
Par ailleurs, des propositions 
concrètes ont été formulées, 
notamment l’élargissement des 
lignes de transport dans les zones 
mal desservies et l’amélioration 
de la régularité des services, avec 
une priorité donnée à la sécurité 
et au confort des usagers.
Cette réunion s’inscrit dans 
une démarche globale visant à 
dégager des solutions durables 
pour le développement du secteur 
du transport dans la wilaya 
d’Annaba, tout en renforçant la 
coopération entre les différents 
partenaires pour garantir une 
mobilité fluide et accessible. 

Sihem.Ferdjallah

Tayeb.Zgaoula

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / CHETAÏBI
Visite de terrain du Chef 
de daïra : Engagement 

pour le développement local 
et le suivi des projets 

ANNABA / DAÏRA D’EL HADJAR
Les services de sécurité 
démantèlent un réseau 

de voleurs de câbles en cuivre

ANNABA / EL BOUNI
Le P/APC se penche sur le projet 

d’aménagement de la cité 
‘’ZiraouiMihoub

ANNABA / EL BOUNI
Installation de la commission 
communale de protection des 

forêts contre les incendies

Dans le cadre des efforts visant 
à impulser la dynamique de 
développement dans la commune 

de Chetaïbi, en application des directives 
du wali d’Annaba, Abdelkader Djellaoui,  
à l’effet d’accélérer la réalisation de 
divers projets d’aménagement, le chef 
de daïrade Chétaïbi, Walid Zernaji,a 
organisé récemmentune sortie de 
terrain en compagnie de plusieurs 
responsables locaux, à savoir le directeur 
de l’urbanisme, de l’architecture et de la 
construction, ainsi que le directeur de la 
jeunesse et des sports d’Annaba.
Le chef de daïra, accompagné du vice-
président chargé des travaux et des 
responsables des services techniques, 

a parcouru plusieurs sites stratégiques 
pour évaluer les besoins en matière 
d’aménagement et de réhabilitation. 
La sortie de la délégation a débuté par 
une inspection du trottoir de la façade 
maritime située dans la rue ‘’Daoudi 
Bachir’’, avant d’être poursuivie avec les 
aménagements piétonniers reliant le siège 
de la sûreté de daïra au rond-point de la 
plage centrale. Le périmètre extérieur du 
stade municipal a également été visité.
Ces projets, qui relèvent de la direction de 
l’urbanisme et de la construction, visent 
à réhabiliter et moderniser ces espaces 
publics, tout en améliorant le cadre de vie 
des habitants. 

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité en milieu urbain, les 
forces de la sûreté de daïra d’El 

Hadjar ont réussi, au cours de la semaine 
écoulée, à démanteler un réseau spécialisé 
dans le vol de câbles en cuivre.L’affaire 
a débuté suite à l’exploitation 
d’informations signalant l’activité d’un 
groupe d’individus impliqués dans la 
découpe et le vol de câbles en cuivre. 
Grâce à une planification minutieuse, les 
agents de la sécurité ont pu appréhender 
les suspects pris en flagrant délit.
Au total, cinq individus ont été arrêtés, 

et une importante quantité de câbles 
et de tuyaux en cuivre a été récupérée. 
Les équipements et outils utilisés pour 
commettre ces vols ont été également 
saisis.
Les suspects ont été présentés par devant 
le procureur de la République près le 
tribunal d’El Hadjar pour des charges de 
vol en groupe avec dégradation de biens 
appartenant à autrui
Cette opération témoigne des efforts 
continus des forces de sécurité pour 
protéger les biens publics et privés, et 
garantir la sécurité des citoyens.

Dans une démarche visant 
à surmonter les obstacles 
freinant la réalisation du projet 

d’aménagement de l’entrée principale 
dela cité ‘’ZiraouiMihoub’’, le président 
de l’assemblée populaire communale 
(APC) d’El Bouni, Naïli Mohamed, a 
effectué une visite de terrain. Ce projet 
s’inscrit dans un programme global 
destiné à améliorer les infrastructures 
urbaines et les conditions de vie des 
citoyens. Supervisé par la direction 
de la construction, de l’urbanisme et 
de l’architecture, le projet repose sur 
plusieurs axes essentiels. Parmi eux, la 
réhabilitation de la route principale menant 
à la cité, afin de faciliter les déplacements 
des habitants, ainsi que l’installation d’un 
réseau d’éclairage public pour renforcer 
la sécurité et le confort dans cette zone.
Le chantier comprend également la 
mise en place d’un réseau de drainage 
moderne, garantissant un meilleur 
service de traitement des eaux usées en 
raccordant les habitations à ce système. 
Des trottoirs conformes aux normes 
actuelles seront également aménagés, 
dans le but de sécuriser les déplacements 
des piétons et d’assurer un cadre urbain 
plus harmonieux.

Lors de cette visite, le P/APC, Naïli 
Mohamed, a exprimé son engagement à 
suivre de près l’évolution des travaux et 
à coordonner avec les parties concernées 
à l’effet de garantir une livraison dans 
les meilleurs délais. Selon lui, ce projet 
traduit l’ambition de l’APC de s’inscrire 
dans une dynamique de développement 
durable, en priorisant l’amélioration 
des infrastructures selon le plan 
d’action communal.Cet aménagement 
attendu marque une étape importante 
dans la transformation urbaine dela 
cité ‘’ZiraouiMihoub’’ et constitue un 
exemple des efforts entrepris pour offrir 
aux citoyens un environnement de vie 
plus agréable.

En application des directives du P/
APC d’El Bouni, Naïli Mohamed, 
une commission communale 

dédiée à la protection des forêts contre 
les incendies a été instituée lors d’une 
réunion tenue au siège de l’APC de ladite 
commune. Cette initiative vise à renforcer 
les mesures préventives et à limiter les 
impacts des incendies sur l’environnement 
et la communauté.Présidée par le 
vice-président chargé des finances, 
de l’économie et de l’investissement, 
BelidaMohsen, cette commission est 
constituée des représentants de la 
gendarmerie nationale, des services 
forestiers, de la protection civile et de la 
direction de l’environnement, ainsi que 
des membres de la société civile.Lors de 
cette rencontre, la commission a présenté 
un plan d’action concret pour coordonner 

les efforts des différents acteurs. Ce plan 
inclut le renforcement des mécanismes 
de surveillance régulière des forêts, la 
mobilisation des moyens matériels et 
humains pour des interventions rapides en 
cas d’urgence, ainsi que des campagnes 
de sensibilisation auprès des habitants sur 
l’importance de préserver la végétation 
locale.
Les membres présents ont également 
insisté sur la nécessité d’impliquer la 
société civile dans des activités périodiques 
de sensibilisation et de nettoyage. Un 
accord a été conclu pour mettre en 
place des canaux de communication 
directe entre les parties concernées, 
garantissant une réaction unifiée et rapide 
en cas d’incendie, notamment face aux 
conditions climatiques favorisant leur 
propagation.

S.Y

Sara Boueche

S.Y
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Dans le cadre de la 
lutte contre l’abandon 
scolaire et face à des 

campagnes incitant les élèves à 
quitter leurs bancs d’école, une 
réunion importante s’est tenue 
ce lundi au siège de la Direction 
de l’Éducation. Présidée par 
le directeur de l’Éducation 
nationale et le Chef du service 

de scolarité. Cette rencontre a 
rassemblé les représentants de la 
Fédération des Associations des 
Parents d’Élèves de la wilaya, 
sous la supervision de Boudraa 
Abdelhakim, président de ladite 
fédération.
L’objectif principal de cette 
réunion était de mobiliser les 
parents pour qu’ils participent 
activement à la sensibilisation 

des élèves et les encouragent 
à poursuivre leur parcours 
scolaire. Ce dernier a souligné 
l’importance du rôle des 
parents dans le soutien moral 
et psychologique des enfants 
face aux défis scolaires, tout 
en dénonçant les campagnes 
qui tentent de semer le doute 
et l’instabilité au sein des 
établissements éducatifs.

Les représentants ont également 
mis en avant la nécessité de 
renforcer le dialogue entre 
les parents, les enseignants et 
l’administration scolaire afin de 
créer un environnement éducatif 
stable et favorable à la réussite 
des élèves.
En conclusion, les responsables 
ont insisté sur le fait que 
l’éducation reste un pilier 

fondamental pour l’avenir des 
jeunes générations et pour le 
développement de la société.

ANNABA / EDUCATION NATIONALE : 
Les parents d’élèves appelés à jouer un rôle actif dans la 

sensibilisation des élèves
Sihem.Ferdjallah

Les éléments de la 
protection civile de la 
wilaya d’Annaba ont 

appelé les usagers de la route à 
faire preuve de vigilance pendant 
la conduite dans le brouillard qui 
a été observé ces derniers jours 
au niveau de la wilaya d’Annaba. 
En effet, le brouillard réduit la 
visibilité, avec des obstacles 
invisibles ou une vue voilée et des 

sources lumineuses apparaissant 
comme entourées d’un halo 
de lumière, ce qui fausse la 
perception des distances. Il est 
aussi dangereux indirectement, 
à cause de l’effet d’aspirateur 
: pour ne pas perdre de vue les 
feux arrières du véhicule devant 
soi, le conducteur a tendance 
à augmenter sa vitesse. La 
protection civile a donné une 
série de recommandations à 
travers ses réseaux sociaux pour 

réduire les accidents de la route 
causés par ce genre de brouillard, 
appelant les usagers de la route, 
notamment les conducteurs 

de camions et de motos, à 
faire preuve de vigilance et de 
prudence pendant la conduite 
sous le flou du brouillard  
observé ces dernières 48 heures. 
Elle appelle les usages de la route 
à faire preuve de vigilance au 
volant et au respect du code de 
la route et de la vitesse limitée, 
outre le contrôle technique 
périodique des véhicules. Des 
recommandations et conseils 
sont ainsi prodigués aux usagers 

de la route à l’effet notamment 
de réduire la vitesse de manière 
à pouvoir maintenir sous 
contrôle leur véhicule, respecter 
la distance de sécurité et de 
s’assurer du système de freinage 
et d`éclairage de l’automobile, 
mettant l’accent à cet égard sur la 
nécessité pour les automobilistes 
de s’assurer de l`efficacité des 
dispositifs mécaniques (essuie-
glace, feux avant et arrière, 
pneus…etc).

ANNABA / SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 
La Protection civile appelle à la vigilance en cas de brouillard 

Imen.B

La campagne de 
vaccination contre la 
grippe saisonnière au 

profit des employés d’Algérie 
télécom a été lancé, hier,  a-t-
on appris de source crédible. La 
campagne initiée par l’EPSP, 
contre la grippe saisonnière  au 
profit des personnes notamment 

les plus vulnérables  s’étalera sur 
toute la période automne-hiver. 
Il a été indiqué, selon notre source, 
que la vaccination du vaccin 
contre la grippe saisonnière 
ne présente aucun risque, 
selon les recommandations de 
l’Organisation mondiale de la 
Santé (OMS). L’opération de 
vaccination, reste la solution 

la plus efficace pour prévenir 
les complications de la grippe, 
où des équipes médicales et 
paramédicales se sont déplacées 
pour assurer la vaccination des 
employés d’Algérie télécom dans 
des conditions confortables et 
sûres. Cette campagne a connu un 
retour des plus positifs, puisque 
des dizaines de personnes ont été 

vaccinée durant cette démarche. 
Cette initiative reflète l’étroite 
coordination entre diverses 
autorités sanitaires pour atteindre 
un objectif commun, qui est de 
protéger la santé publique et 
de réduire les risques de grippe 
saisonnière, notamment au 
profit des personnes âgées et des 
citoyens les plus vulnérables

Campagne de vaccination aux profits des employés 
d’Algérie Télécom d’Annaba

Imen.B

Dans un but d’améliorer 
le cadre de vie des 
citoyens, des travaux 

de maintenance de l’éclairage 

public ont été entrepris à 

Berrahel, notamment à la cité 

‘’Sidi Ali’’ au centre-ville 

et dans le secteur ‘’Ahmed 
Boukassas’’. Cette opération, 
qui se veut à la fois préventive 
et corrective, vise à rétablir 
un éclairage optimal dans ces 
zones où plusieurs lampadaires 
sont hors de service, causant des 
désagréments aux habitants. 
Les équipes techniques 

mobilisées travaillent à la 
réparation des installations 
défectueuses, au remplacement 
des ampoules et, dans certains 
cas, à la rénovation des 
câblages électriques.
Les autorités locales affirment 
que cette initiative s’inscrit 
dans un programme global 

de modernisation des 
infrastructures urbaines, avec 
une attention particulière portée 
aux quartiers résidentiels. Les 
travaux, qui ont déjà permis la 
remise en service de plusieurs 
points lumineux, se poursuivent 
pour couvrir l’ensemble des 
secteurs concernés. 

ANNABA / BERRAHAL : 
Réalisation de travaux de maintenance de l’éclairage public

S.Y

Les services de la commune 
d’EL Bouni ne ménagent 
aucun effort pour activer 

la cadence dans la campagne 

de nettoyage hebdomadaire, 

organisée, hier au niveau de 

la cité ‘’Chabia relevant de 
la commune El Bouni. Cette 
initiative s’inscrit dans le cadre 
des instructions données par 
le wali, visant à maintenir et 
améliorer la propreté des cités 
de la région. La campagne a été 
menée sous la supervision du 

représentant de l’environnement. 
Cette opération s’inscrit dans 
le cadre des actions visant à 
réinstaurer l’hygiène du milieu 
et l’assainissement des cités. 
Par le biais de cette opération, 
pour laquelle des moyens 
humains et matériels ont été 

mobilisés, les élus et les services 
compétents entendent remédier 
à l’amélioration du cadre de 
vie des citoyens. En effet, cette 
campagne,  a été observée, 
hier, dans la dite cité, où il a été 
procédé au ramassage  de débris 
et gravats et de matériaux de 

construction abandonnés par 
les inconnus aux environs de la 
cité  défigurant son aspect. Dans 
ce registre, on saura que cette 
campagne de grande envergure 
s’est soldée par la collecte de  
tonnes de gravats et de décombre.

ANNABA / ENVIRONNEMENT : 
Dégagement des débris de gravats et de 
matériaux de construction abandonnés 
Imen.B



Emmanuel Macron investit la scène internationale, du Liban 
aux vœux aux armées

InvestIture de donald trump :

 L’onde de choc du second mandat confirmée par une série de 
décrets sur le climat et l’immigration

Le chef de l’Etat a 
insisté, lundi, devant 
des militaires, sur les « 

menaces » qui « s’accumulent 
: dilution des règles du droit 
international, désinhibition de la 
violence (…), déraison », alors 
que Donald Trump prêtait serment 
à Washington, selon le monde fr.
On ne change pas une habitude 
de plus de sept ans : Emmanuel 
Macron est arrivé avec une demi-
heure de retard, lundi 20 janvier, à 
Cesson-Sévigné (Ille-et-Vilaine), 
près de Rennes, pour présenter ses 
traditionnels vœux aux armées. 

Qu’à cela ne tienne, la visite 
d’ateliers sur l’innovation, le 
cyber et l’intelligence artificielle, 
dans ce quartier militaire qui 
accueille le commandement de 
l’appui terrestre numérique et 
cyber, initialement prévue, a été 
annulée, faute de temps.
Hasard du calendrier présidentiel, 
ces vœux aux armées coïncidaient 
avec la prestation de serment de 
Donald Trump à Washington. 
Emmanuel Macron n’a pas été 
invité à la cérémonie d’investiture, 
mais son discours était en grande 
partie tourné vers le Capitole et les 

« menaces » qui « s’accumulent 
: dilution des règles du droit 
international, désinhibition de la 
violence (…), déraison ». Alors 
que son homologue américain, 
qu’il recevait en grande pompe 
le 7 décembre 2024 pour 
l’inauguration de Notre-Dame de 
Paris, a promis une fin rapide de 
la guerre en Ukraine, Emmanuel 
Macron invite à ne pas se « leurrer 
» : le conflit « ne se terminera pas 
demain ni après-demain » sur le 
front de l’Est, a-t-il lancé.

A peine investi, le nouveau 
président américain a mis 
en scène la signature d’un 

grand nombre de textes, d’abord 
devant ses militants, puis dans le 
bureau Ovale, selon le monde fr.
Donald Trump descend lentement 
les marches de la Capital One 
Arena, devant la foule extatique de 
ses partisans réunis dans l’arène 
sportive. Il est le 47ᵉ président 
des Etats-Unis depuis quelques 
heures, lundi 20 janvier, et porte 
à la main un classeur noir. Sur la 
scène, un bureau a été installé avec 
le sceau présidentiel. C’est là qu’il 

signe, sous les applaudissements, 
une série de décrets présidentiels 
dont le contenu est résumé de 

façon lapidaire par un conseiller. 
La mise en scène est inédite, entre 
spectacle sportif et politique, 

celle d’un nouveau pouvoir hors 
norme. Montrant à la foule ses 
premières signatures, Donald 
Trump a ensuite quitté la scène 
en lançant des stylos, comme un 
champion de tennis sur le court 
frappant les balles de la victoire 
vers les tribunes.
Onde de choc, saturation des 
antennes : ainsi s’est présentée 
cette première journée du 47ᵉ 
président, après la cérémonie 
d’investiture. Depuis des 
semaines, ses conseillers 
préparaient l’opinion publique à 
une rupture nette, par une rafale 

de décrets présidentiels. Elle a 
eu lieu. Sur la scène de l’arène, 
Donald Trump a commencé 
par révoquer 78 décrets de 
son prédécesseur, Joe Biden, 
concernant aussi bien la baisse 
du prix de certains médicaments, 
les programmes de lutte contre 
les discriminations que les 
sanctions contre certains colons 
juifs violents en Cisjordanie. 
Puis il a annoncé – comme en 
2017 – un retrait de l’accord de 
Paris sur le climat. Washington 
quitte également l’Organisation 
mondiale de la santé.

Des médias américains 
ont identifié les citoyens 
des Etats-Unis libérés 

par le gouvernement taliban 
comme étant William McKenty 
et Ryan Corbett, ce dernier étant 
en détention depuis 2022, selon 
le monde fr.
Le gouvernement taliban a 
annoncé, mardi 21 janvier, la 
libération par les Etats-Unis 
d’un détenu afghan en échange 
de prisonniers américains, au 
terme de « longues discussions 
» facilitées par le Qatar.
Cette annonce survient au 
lendemain de l’investiture de 
Donald Trump, avec lequel les 
autorités talibanes, reconnues 
par aucun pays dans le monde, 
ont dit à plusieurs reprises 
vouloir entretenir de bonnes 
relations, dans l’espoir d’« un 
nouveau chapitre ».
Le ministère des affaires 
étrangères afghan a déclaré 
dans un communiqué qu’un 
« “combattant” afghan, Khan 
Mohammed, emprisonné 
en Amérique a été libéré en 

échange de citoyens américains 
et renvoyé au pays ». Il purgeait 
une peine de perpétuité en 
Californie après avoir été arrêté 
« il y a près de deux décennies 
»dans la province de Nangarhar, 
dans l’est de l’Afghanistan, 
d’après cette source.
Selon une note du ministère 
de la justice américain datant 
de 2009, Khan Mohammed, « 
membre d’une cellule talibane », 
a été arrêté en 2008 et condamné 
pour « narcoterrorisme ».
Le porte-parole du gouvernement 
taliban, Zabihullah Mujahid, 
a précisé à l’Agence France-
Presse que deux ressortissants 
américains avaient été libérés au 
cours de cet échange qui n’a pas 
été commenté pour l’instant par 
Washington.
Des médias américains ont pour 
leur part identifié les prisonniers 
américains libérés comme étant 
William McKenty et Ryan 
Corbett, ce dernier étant en 
détention en Afghanistan depuis 
2022. Dans un communiqué, 
la famille de Ryan Corbett a 

exprimé son « immense gratitude 
», remerciant l’administration 
du président sortant Joe Biden 
ainsi que l’équipe de Donald 
Trump.
« Des progrès tangibles dans les 
relations »
En juillet dernier, le 
gouvernement taliban avait 
évoqué un dialogue portant sur 
l’échange de deux Américains 
détenus en Afghanistan contre 
des Afghans emprisonnés 
dans le centre de détention de 
Guantanamo. La réunion avec 
des représentants américains 
avait été organisée par l’ONU 
au Qatar.
Le ministère des affaires 
étrangères afghan a fait état 
mardi de « longues discussions 
» ayant permis l’échange de 
détenus, saluant « un bon 
exemple de résolution d’un 
problème par le dialogue, 
surtout grâce à l’aide du Qatar, 
pays frère ayant joué un rôle 
effectif ».
Des dizaines d’étrangers ont été 
arrêtés par les talibans depuis 

leur retour au pouvoir en août 
2021. Au moins un Afghan 
est emprisonné à Guantanamo 
: Mohammed Rahim, accusé 
par la CIA d’être un ancien 
associé de l’ex-chef d’Al-Qaida 
Oussama Ben Laden. Sa famille 
avait appelé à sa libération en 
novembre 2023.
« Ces mesures des Etats-
Unis sont positives et aident 
à la normalisation et au 
développement des relations 
entre les deux pays », s’est 
félicité mardi le ministère 
afghan. Après la réélection de 
Donald Trump à la Maison 
Blanche en novembre, les 
autorités talibanes avaient dit 
espérer « des progrès tangibles 
dans les relations ».
En février 2020, les Etats-
Unis alors déjà présidés par 
le républicain avaient signé 
au Qatar l’accord de Doha, 
qui avait ouvert la voie au 
retrait des troupes américaines 
d’Afghanistan, après quasiment 
vingt ans de présence. 
L’année suivante, les talibans 

s’emparaient du pays après 
avoir mis en déroute les forces 
de la République islamique 
soutenue par la communauté 
internationale.
Le Parti républicain des Etats-
Unis n’a depuis cessé de 
critiquer le retrait chaotique des 
Américains d’Afghanistan en 
2021, ensanglanté notamment 
par un attentat-suicide à 
l’aéroport de Kaboul ayant tué 
13 soldats américains et des 
dizaines de civils afghans.
Joe Biden a été régulièrement 
visé pour avoir poursuivi le 
processus de retrait sans imposer 
de conditions aux talibans, tel un 
cessez-le-feu entre ces derniers 
et le gouvernement de Kaboul, 
finalement renversé.
L’une des principales pommes 
de discorde entre les autorités 
talibanes et la communauté 
internationale reste la question 
des droits des femmes en 
Afghanistan, où selon l’ONU 
le gouvernement impose 
aujourd’hui un « apartheid de 
genre ».
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L’Afghanistan annonce un échange de prisonniers avec 
les Etats-Unis au terme de « longues discussions »



De retour chez eux, des Gazaouis découvrent un territoire 
«devenu invivable»

La Corée du Sud annonce un soutien financier massif à ses 
exportations face au retour de Trump

Le nouveau dirigeant syrien estime que Trump “apportera 
la paix au Moyen-Orient”

Dans un paysage 
apocalyptique laissé 
par plus de 15 mois de 

guerre, des Gazaouis rentrent 
chez eux, beaucoup pour n’y 
retrouver que ruines, au premier 
jour du cessez-le-feu entre le 
Hamas et Israël.
L’immense majorité des 2,4 
millions d’habitants du territoire 
pilonné sans relâche ont été 
jetés sur les routes, déplacés 
plusieurs fois dans des camps 
de tentes improvisés, dans des 
logements provisoires ou des 
écoles transformées en refuge.
Sur la route, plusieurs confient 
qu’ils ne pensaient pas 
“survivre” jusqu’au cessez-le-
feu.
Tout juste rentré chez lui 

à Jabalia, épicentre depuis 
octobre d’une vaste offensive 
israélienne qui a chassé les 
habitants vers Gaza-ville, Walid 
Abou Jiab, est effondré. “Il ne 
reste plus rien, c’est devenu 

invivable.”
Dans ce secteur du nord de la 
bande de Gaza, des enfants 
font rouler un gros réservoir 
d’eau en plastique qui leur sert 
à transporter des affaires, des 

femmes aux visages fermés 
charrient de gros sacs débordant 
de vaisselle ou couvertures.
Choqué lui aussi par 
“l’immensité de la destruction” 
à Jabalia, Fouad Abou Jilboa 
veut pourtant tourner la page: 
“grâce à notre détermination, 
notre foi et notre force, nous 
reconstruirons”.
A travers tout le territoire 
dévasté et assiégé, dans la 
poussière des rues défoncées, 
les colonnes de déplacés 
progressent, la plupart à pied, 
au milieu d’un océan  gris de 
décombres, blocs de béton 
effondrés et ferrailles tordues.
Ca et là, des groupes de jeunes 
hommes chantent, certains 
formant un “V” de la victoire, 

devant des photographes de 
l’AFP, après plus de 15 mois 
de guerre déclenchée par une 
attaque du Hamas le 7 octobre 
2023.
“Je veux simplement rentrer”, 
s’exclame Wafaa al-Habil, 
originaire de la ville de Gaza 
(nord),  et réfugiée à Khan 
Younès, dans le sud, à cause des 
combats et des bombardements. 
“Je me suis tant languie de 
Gaza, et de nos proches.”
Passant à côté d’elle au volant 
d’une voiture pleine à craquer, 
un homme extatique lance: 
“c’est la plus grande des joies... 
Je rentre à Rafah!”, plus au sud, 
à la frontière avec l’Egypte.

Le gouvernement sud-
coréen a annoncé, lundi 
20 janvier, un plan de 

financement « sans précédent 
» de 360 000 milliards de 
wons, environ 240 milliards 
d’euros, pour ses entreprises 
exportatrices, évoquant les « 
incertitudes » liées au retour au 
pouvoir de Donald Trump aux 
États-Unis , selon RFI.
C’est un coup de pouce sans 
précédent. Le retour au pouvoir 
de Donald Trump aux États-
Unis et la perspective de la 
hausse des taxes douanières 
provoquent l’incertitude 
jusqu’en Asie. C’est la raison 
pour laquelle la Corée du Sud 
a décidé de mettre en place 
un vaste plan de financement 
de 240 milliards d’euros de 
soutien financier pour ses 
entreprises exportatrices. 
« L’année dernière, les 

exportations de notre pays ont 
atteint un niveau record de 
683,8 milliards de dollars, soit 
une augmentation de 8,2% par 
rapport à l’année précédente 
», a déclaré un responsable 
du ministère sud-coréen des 
Finances, Kim Dong-joon, 
cité dans un communiqué. 
« Les incertitudes externes, 
telles que l’entrée en fonction 
de la nouvelle administration 
américaine, font craindre des 
effets négatifs potentiels sur le 
front de l’exportation pour les 
entreprises », a-t-il poursuivi.
Le train de mesures prévoit 
que la Banque d’import-export 
de Corée fournisse 50 000 
milliards de wons (environ 
33,5 milliards d’euros) sur cinq 
ans à des industries telles que 
les semi-conducteurs et les 
batteries, « qui ont récemment 
été confrontées à des défis ».

Le gouvernement apportera 
également un « soutien financier 
afin d’aider les industries 
prometteuses, telles que la 
défense, l’énergie nucléaire 
et la construction navale, à 
tirer parti de la coopération 
américano-coréenne pour 
développer les exportations et 
les contrats », a déclaré Kim 
Dong-joon.
Le gouvernement compte, 
en outre, augmenter son 
soutien aux exportations via 
les salons internationaux et 
ses délégations commerciales 
à l’étranger et étendre les 
garanties contre les risques 
de change, a ajouté ce 
responsable. Kim Dong-
joon a effectué ces annonces 
lors d’une réunion lundi du 
Comité de coordination du 
financement des exportations, 
un organisme composé de 

représentants du gouvernement 
et des principales institutions 
financières publiques.
Donald Trump a prévenu qu’il 
allait utiliser l’arme des droits 
de douane contre le Mexique, 
le Canada et la Chine, 
quitte à relancer des guerres 
commerciales. L’Europe et 

l’Asie pourraient aussi être 
concernées. Séoul craint que 
les nouvelles lois ne nuisent 
à son pays. Avec plus de 42 
milliards d’euros d’excédent 
commercial dégagé en 2023 
avec les États-Unis, la Corée 
du Sud pourrait se retrouver 
dans le viseur du président élu.  

Le nouveau pouvoir 
en Syrie a félicité le 
président américain 

Donald Trump après son 
investiture lundi, voyant en lui 
“le dirigeant qui apportera la 
paix au Moyen-Orient”.
“Je félicite M. Donald J. 
Trump”, a écrit dans un 
communiqué le dirigeant syrien 
Ahmad al-Chareh, estimant que 
son élection “témoigne de la 
confiance accordée par le peuple 
américain à son leadership”.
“Nous sommes convaincus qu’il 
sera le dirigeant qui amènera 
la paix au Moyen-Orient et 
rétablira la stabilité dans la 

région”, a-t-il ajouté.
“Nous sommes impatients 
d’améliorer les relations entre 
nos deux pays basées sur le 
dialogue et la compréhension”, 
a poursuivi M. Chareh, en 
appelant de ses vœux “un 
partenariat qui reflète les 
aspirations des deux nations”.
Depuis son arrivée au pouvoir, 
le nouveau gouvernement 
syrien fait pression pour que les 
sanctions imposées par les pays 
occidentaux au régime d’Assad 
soient levées. Mais certains pays 
hésitent, et souhaitent attendre 
de voir comment les nouvelles 
autorités se comporteront en 

matière de droits humains.
Une coalition de rebelles menée 
par le groupe islamiste radical 
sunnite Hayat Tahrir al-Sham 
(HTS), dont M. Chareh est le 
chef, a renversé en décembre 
le président syrien Bachar al-
Assad lors d’une offensive 
éclair après 13 ans de guerre 
civile.
Environ 2.000 militaires 
américains, selon le Pentagone, 
sont déployés dans le nord de 
la Syrie au sein d’une coalition 
internationale contre les 
jihadistes.
Les Etats-Unis soutiennent 
par ailleurs les Forces 

démocratiques syriennes (FDS), 
un groupe dirigé par les Kurdes. 
La Turquie, qui considère les 
FDS comme une organisation 

terroriste, espère que la nouvelle 
administration Trump mettra 
fin à ce soutien et retirera les 
troupes américaines de Syrie.

Mercredi 22 Janvier 2025
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CAN 2025 :
Le tirage au sort le 27 janvier

Handball :
Les exigences des handballeurs locaux

Lors de cette 29ème coupe 
du monde, on a vu les 
carences du handballeur 

local. Ce joueur qui essaye tant 
que bien que mal de pratiquer son 
sport favoris malgré toutes les 
difficultés. Des difficultés dues 
à des obstacles d’organisations 
de la fédération, des clubs, de 
structures…
Dans un communiqué signé 
par l’ensemble du monde du 
handball algérien, le joueur de 
handball lance encore une fois 
une alerte et des exigences afin 
de sortir la petite balle DZ de 
ce marasme. Le communiqué 
des pratiquants du handball a 
été lancé via les réseaux sociaux 
afin de toucher le plus de monde 
possible. LGDF s’associe à leurs 
exigences et soutient les acteurs 
du handball algérien afin d’aider 
toute bonne initiative.

Le communiqué a été émis 
en arabe, voici la traduction

« Le handball algérien traverse 
une phase difficile dont les 
répercussions ont directement 
affecté le niveau technique 
des équipes nationales qui 
ont toujours porté haut le 
drapeau algérien dans les 
enceintes internationales. La 
situation actuelle nécessite 
une intervention urgente pour 
corriger le cap et reconstruire 
ce sport sur des bases solides 
qui permettent d’atteindre les 
résultats souhaités. Dans ce 
contexte, le joueur, en tant 
qu’élément fondamental du jeu, 
reste le plus touché par cette 
crise, ce qui nécessite d’étudier 
en profondeur un ensemble de 
points qui touchent à ses intérêts 
et aux intérêts du handball. 
Ci-dessous, nous passons en 
revue les demandes les plus 
importantes qui nécessitent une 
réponse urgente :
1- La nécessité d’abolir le 

système du « release paper » qui 
restreint la liberté de mouvement 
du joueur entre les clubs. Ce 
système, qui place le joueur dans 
une position vulnérable, doit 
être remplacé par une politique 
plus souple qui garantit que 
les joueurs évoluent selon des 
conditions contractuelles claires.
2- Le joueur doit être lié au 
club par un contrat officiel qui 
précise la durée de l’engagement 
et la valeur financière, avec 
l’obligation de soumettre une 
copie du contrat à la fédération 
nationale. Ce mécanisme garantit 
les droits des deux parties et 
oblige chacun à respecter les 
conditions stipulées dans le 
contrat.
3- Créer un syndicat ou un 
organisme pour les joueurs 
comme une étape importante 
pour améliorer le dialogue entre 
les joueurs et la fédération. 
Cet organisme, composé de 

représentants des joueurs, servira 
de lien pour transmettre les 
plaintes et les revendications.
4- Une période déterminée doit 
être fixée pour la saison sportive, 
qui ne doit pas être inférieure 
à dix mois. Cette mesure vise 
à réduire le chaos actuel, car 
certains présidents de clubs ont 
recours à la réduction de la durée 
des compétitions pour réduire 
les dépenses mensuelles, ce qui 
affecte négativement le niveau 
technique.
5- La formation d’un comité 
technique comprenant des experts 
et des techniciens qualifiés est 
une exigence nécessaire. Ce 
comité établira un calendrier 
approprié pour les compétitions, 
évaluera les performances 
annuelles et comblera les lacunes 
qui apparaissent au cours de la 
saison.
6- Engagement à organiser des 
tournois réguliers chaque saison, 

notamment le Championnat 
de la Ligue, la Coupe de la 
République et la Super Coupe 
est une nécessité pour restaurer 
la confiance et la stabilité dans le 
handball.
7- Élaborer un plan graduel 
pour passer d’un championnat 
amateur à un championnat 
semi-professionnel puis à un 
championnat professionnel. Cela 
devrait s’accompagner d’une 
réduction du nombre d’équipes 
actives dans les différentes 
divisions pour assurer une 
compétition de qualité.
8- Lancer une ligue spéciale 
pour les juniors en même temps 
que la ligue senior est une étape 
essentielle pour développer 
les talents et accroître la 
compétitivité.
9- Les clubs actifs dans la 
Division Nationale Premier « 
A » doivent être obligés d’avoir 
toutes les catégories d’âge et de 
participer à diverses compétitions 
nationales et étatiques, ce qui 
contribue à former une large base 
de joueurs.
10- Il est obligatoire pour les 
entraîneurs des clubs actifs en 
Première Ligue « A » d’être 
titulaires d’un certificat de 
troisième degré en entraînement 
sportif ou son équivalent issu 
des licences de la Fédération 
Internationale, pour assurer 
l’efficacité du personnel 
technique.
La crise du handball algérien 
nécessite une vision globale 
de réforme, commençant par 
répondre à ces revendications 
et écouter la voix des joueurs et 
des parties prenantes. Avec des 
efforts concertés, ce sport peut 
retrouver son éclat et revenir à sa 
position naturelle comme l’un des 
sports phares en Algérie. Nous 
espérons que ces revendications 
trouveront un écho auprès des 
autorités compétentes pour 
parvenir à un changement positif 
qui ramènera le handball algérien 
au premier plan.

Le tirage au sort de la CAN 
2025 se tiendra le lundi 
27 janvier en cours, a 

annoncé la CAF ce mardi sur 
son site officiel. Les 24 équipes 
qualifiées dont l’Algérie, seront 
réparties en six groupes de quatre. 
A l’issue de la phase de groupes, 
les deux meilleures équipes de 
chaque poule, ainsi que les quatre 
meilleures troisièmes, accéderont 
aux huitièmes de finale. Le coup 
d’envoi de la CAN 2025 sera 
donné le 21 décembre 2025, 
tandis que la finale aura lieu le 
18 janvier 2026.

Mercredi 22 Janvier 2025
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Kylian Mbappé vide 
son sac sur les critiques

L’AC Milan vise du lourd 
pour son attaque

Le Real Madrid est prêt à lâcher Vinicius Jr 
pour 1 milliard d’euros

Depuis quelques mois, 
l’Arabie saoudite drague 
Vinicius Jr. Le Real 

Madrid n’ouvrira la porte qu’en 
cas d’offre démentielle.
Cet hiver, Al-Hilal a tiré un 
trait sur Neymar Jr (32 ans). 
En effet, l’écurie saoudienne 
a ouvert grand la porte au 
départ du Brésilien, qui négocie 
son retour du côté de Santos. 
Pour le remplacer, Jorge Jesus 
souhaite accueillir cet hiver un 
ailier âgé de moins de 22 ans. 
Hier, Arriyadiyah a d’ailleurs 
révélé que le club de Riyad a 
trois noms en tête, à savoir Luis 
Guilherme (18 ans, West Ham), 

Rayan Cherki (21 ans, OL) et 
Kaio Cesar (20 ans, Vitoria 
Guimarães), qui s’est déjà mis 
d’accord avec Al-Hilal mais qui 
n’est pas le plan A.
Pour l’été prochain, le co-leader 
de la SPL vise un très grand 
nom pour remplacer Ney, qui 
n’a jamais finalement apporté ce 
qu’on attendait de lui en raison 
de ses multiples blessures. Et la 
priorité des dirigeants saoudiens 
se nomme Vinicius Jr. Cela fait 
plusieurs mois que le footballeur 
âgé de 24 ans est courtisé. Et 
c’est encore et toujours le cas. 
Hier, ESPN a révélé que le fonds 
d’investissement public d’Arabie 

saoudite (PIF) ne lâche pas le 
morceau et continue de discuter 
avec son entourage. Dans le 
même temps, le journaliste de 
Marca, José Félix Diaz, a fait 
des révélations dimanche soir 
dans l’émission El Chiringuito 
de Jugonés.

Le prix de départ de Vini Jr 
est fixé

En effet, il a relaté des propos que 
lui a tenu le président de la Saudi 
Pro League sur l’international 
auriverde. «Vinicius ? Ce n’est 
pas un rêve, nous y travaillons», 
lui a confié le dirigeant saoudien. 
De son côté, le clan Vinicius Jr 
a toujours laissé la porte ouverte 

à la Saudi Pro League. Ce qui 
n’est pas le cas du Real Madrid, 
qui a régulièrement rembarré les 
émissaires saoudiens ces derniers 
mois pour son joueur sous 
contrat jusqu’au 30 juin 2027. 
Mais ce mardi, les pensionnaires 
du stade Santiago-Bernabéu ont 
entrouvert la porte à un départ du 
Brésilien. Mais pas à n’importe 
quel prix.

Dans l’émission El Chiringuito, 
le présentateur Josep Pedrerol, 
qui est un intime du président 
Florentino Pérez, a révélé que 
le Real Madrid ne laissera partir 
son attaquant qu’à une seule et 
unique condition. «1 milliard 
ou rien. Le Real Madrid ne 
négociera pas avec l’Arabie 
saoudite pour Vinicius Jr», a-t-il 
précisé. Il s’agit du montant de 
sa clause libératoire. Si Al-Hilal 
ou un autre club veut donc passer 
à l’action pour l’ancien joueur 
de Flamengo, il faudra payer ce 
prix-là et convaincre le principal 
intéressé. Les courtisans de 
Vinicius Jr sont fixés !

Ce mardi, Kylian Mbappé s’est présenté 
en conférence de presse à la veille 
d’une rencontre très importante 

face à Salzbourg en Ligue des champions. 
L’occasion pour le Français de répondre à de 
nombreuses questions le concernant.
Petit événement ce mardi à Madrid. En 
effet, Kylian Mbappé (26 ans) a été choisi 
par le service de communication du Real 
Madrid pour accompagner Carlo Ancelotti 
en conférence de presse à la veille d’une 
rencontre capitale en Ligue des champions 
face à Salzbourg. Un choix qui n’est pas 
anodin puisque le Français est en pleine 
bourre depuis le début de l’année civile. 
En effet, le Bondynois a démarré 2025 en 
fanfare avec déjà 4 buts en 6 apparitions 
toutes compétitions confondues. Au-delà 
des chiffres, KM9 affiche un visage bien 
plus impressionnant, lui qui est l’homme en 
forme de la Casa Blanca. C’est ce Mbappé 
que Florentino Pérez a recruté.
Pour toutes ces raisons, c’est donc l’attaquant 
tricolore, auteur de 17 buts et 3 assists en 29 
apparitions toutes compétitions confondues 
cette saison (2353 minutes de jeu au total, 
ndlr), qui a été désigné pour se présenter 
face à la presse ce mardi. Et l’ancien joueur 
du Paris Saint-Germain et de l’AS Monaco 
était très attendu par les journalistes puisque 
c’est la première fois depuis sa conférence 
de presse de présentation qu’il s’exprimait 
face aux médias (hors Real Madrid TV, 
ndlr). D’entrée, un journaliste lui a demandé 
comment il se sentait en ce moment. «Très 
bien. Je suis dans une bonne phase depuis 
un mois, voire un mois et demi. J’ai toute 
confiance en l’équipe et en mon jeu pour 
demain.»

KM9 explique son changement
Puis, il a été questionné sur les nombreuses 
critiques reçues durant la première partie de 
la saison. «Je suis très calme. Quand on est 
un joueur comme moi avec tout ce qu’on 
attend de moi, c’est normal. C’est le monde 
du football. Il faut être calme et concentré 
sur son jeu. Je savais que je pouvais changer 
la situation et j’en suis très heureux.» Mais 
qu’a-t-il changé pour tant se métamorphoser 
? « J’ai beaucoup réfléchi. Trop. Comment 
faire ça, comment bouger… et quand on 
réfléchit autant, on ne joue pas bien (…) Cela 
a été quelque chose de plus mental. J’étais 
bien physiquement et content du groupe, 
mais je devais donner plus. Je le savais. Et 
c’est après Bilbao que j’ai dit «allons-y». Je 
ne suis pas venu à Madrid pour mal jouer. 
Cela a changé. À Madrid, il faut toujours bien 
jouer et maintenant je suis prêt.»
Il est également prêt à jouer et vivre avec cette 
pression constante. «Je suis le genre de joueur 

qui a besoin de cette pression, de sentir qu’il 
faut toujours donner plus. Contre le Celta, il y 
a eu des sifflets… mais c’est normal dans un 
club comme Madrid. Il faut toujours gagner 
et si vous ne gagnez pas la Supercoupe 
d’Espagne, il peut y avoir des sifflets. C’est 
normal. La soirée du Celta a été difficile, 
mais nous sommes allés plus loin, en jouant 
avec personnalité et en changeant les choses. 
Et c’est ce que veulent les Madridistas : bien 
jouer et gagner des matches». Concernant les 
fameux sifflets, KM9 est revenu sur son geste. 
«Puissions-nous tous être unis. Je comprends 
les sifflets, pas de problème, mais ne perdons 
pas l’unité. C’est aussi simple que cela. Nous 
avons besoin que chacun écrive une nouvelle 
page de l’histoire.»

Le Français ne s’interdit rien
Mbappé est prêt à écrire la sienne, lui dont 
on dit qu’il souhaite atteindre la barre des 40 
buts toutes compétitions confondues cette 
saison. «J’ai pour objectif de faire mieux à 
chaque match, donc j’espère que le match de 
demain sera encore meilleur. J’ai confiance 
en ma qualité et en mes collègues (…) Je 
ne serai jamais un joueur timide, non. Mais 
il faut venir au Real Madrid avec humilité, 
car c’est une équipe qui a tout gagné et on ne 
peut pas y venir avec des exigences. Il y a un 
respect maximum et il faut travailler. Je ne 
me fixe pas d’objectifs. Si j’atteins 40 (buts), 
ce sera 40. Mais si c’est plus, alors ce sera 
plus.» Heureux dans la capitale espagnole, le 
Français vit sa nouvelle expérience à fond.
«Être ici est toujours un rêve. Chaque fois 
que j’ai l’opportunité de jouer ici, je suis 
heureux. Même quand je ne jouais pas bien, 
je l’étais. C’était ma faute, celle de personne 
d’autre. Et maintenant, je vais mieux. J’essaie 
d’apprendre la culture espagnole, un peu 
différente du français, mais j’y travaille. 
J’aime ma vie.» Débarrassé de nombreux 
soucis sportifs et extrasportifs, Mbappé voit 
la vie en rose, mais aussi en bleu, blanc et 
rouge. «Il ne se passe rien avec l’équipe 
nationale. La France est comme ça et je ne 
peux pas changer ce qui s’y passe. J’ai hâte d’y 
retourner en mars. Mon amour pour l’équipe 
nationale n’a pas changé. Mais pour l’instant, 
je ne pense qu’à Madrid et à pratiquer le 
meilleur football.» C’est son souhait le plus 
cher actuellement, lui qui veut gagner des 
titres et notamment la Champions League. 
«Le Clásico (en Supercoupe d’Espagne, ndlr) 
a été un très mauvais match, mais dans le 
football, il faut changer de mentalité très vite. 
Et maintenant, par exemple, nous pensons 
déjà à battre Salzbourg.» Avec un Kylian 
Mbappé plus motivé que jamais.

Cet hiver, l’AC Milan veut se 
renforcer cet hiver afin d’offrir une 
équipe compétitive au nouveau 

coach, Sérgio Conceição. En attaque, les 
Rossoneri ont d’ailleurs coché plusieurs 
noms à leur tableau de chasse.
Cet hiver, l’AC Milan n’a pas attendu 
l’ouverture officielle marché des 
transferts pour faire quelques retouches. 
Le 30 décembre, les Lombards ont 
annoncé l’arrivée de Sérgio Conceição 
en lieu et place de Paulo Fonseca. Un 
choix plutôt payant pour le moment 
puisque les Rossoneri ont été invaincus 
durant 4 rencontres toutes compétitions 
sous les ordres de l’ancien coach du FC 
Nantes et du FC Porto. Ils ont été stoppés 
en plein élan samedi par la Juventus en 
championnat (défaite 2 à 0). Malgré ce 
résultat, les premiers retours sont plutôt 
positifs pour le nouvel homme fort des 
Lombards. Pour l’aider dans sa mission et 
surtout avoir des joueurs qui collent plus 
à ce qu’il souhaite mettre en place, les 
dirigeants milanais s’activent durant ce 
mois de janvier.
Walker et un joueur offensif attendus
Sauf retournement de situation, Kyle 
Walker (34 ans) va rejoindre les Italiens 
d’ici à la fin du mercato. En effet, 
l’Anglais a annoncé à Pep Guardiola et à 
Manchester City son souhait de s’en aller 
cet hiver. Si l’Arabie saoudite, l’Inter ou 
encore Galatasaray se sont penchés sur son 
cas, l’AC Milan a rapidement été en pole 
sur ce dossier. Vendredi, un accord avait 
quasiment été trouvé avec Walker pour un 
bail jusqu’en 2027. Il restait à s’entendre 
avec Man City. Une possible résiliation 
de contrat a d’ailleurs été évoquée. Mais 
finalement, il devrait s’agir d’un transfert 
selon les derniers échos venus d’Italie et 
d’Angleterre. Dans le même temps, Zlatan 
Ibrahimovic a confirmé les discussions 
pour l’international anglais.
«Kyle Walker est un grand joueur, 
un grand leader… On étudie toujours 
ce qu’on peut faire pour ce deal, oui. 
On verra. Mais il y a évidemment un 
intérêt», a confié le Suédois. Cette piste, 
qui pourrait bien être définitivement 
bouclée dans les prochaines heures, 
met un terme à celle menant à Marcus 
Rashford (Manchester United), puisque 
l’AC Milan ne peut recruter qu’un seul 

joueur anglais par mercato comme le 
stipule le règlement. Pourtant, l’attaquant 
mancunien a longtemps été la priorité des 
Rossoneri, qui veulent mettre la main sur 
un ailier polyvalent. Mais ils ont dû passer 
à autre chose pour oublier l’échec Marcus 
Rashford.

Des pistes intéressantes en prêt
ou en transfert sec

Selon La Gazzetta dello Sport, João Félix 
est la priorité de Conceição. Ce dernier 
apprécie beaucoup son compatriote, qui 
a d’ailleurs pour agent un certain Jorge 
Mendes. Mais si jamais l’ancien de 
Benfica devait rallier Milan, ce serait sous 
la forme d’un prêt. Giovanni Reyna (BVB) 
et Ferran Torres sont également pistés 
selon la publication au papier rose. Les 
noms de Joshua Zirkee (MU) et Rasmus 
Højlund sont aussi mentionnés. Mais 
toutes ces options sont pour un prêt. L’AC 
Milan n’envisagera un transfert qu’en cas 
de départ. Il y a quelques jours, Fikayo 
Tomori était proche de la Juventus. Mais 
le prix demandé par l’écurie lombarde a 
calmé les Bianconeri.
Les Milanais pourraient aussi remplir 
leurs caisses grâce à Emerson Royal. 
Selon Sky Italia, il plaît à Galatasaray. Les 
Italiens comptent aussi sur une vente de 
Strahinja Pavlović. Ce dernier est dans le 
viseur de Fenerbahçe. La Gazzetta dello 
Sport explique que Zlatan Ibrahimovic et 
les autres dirigeants du club accepteront 
de se séparer de leur joueur qu’en cas 
d’offre d’au moins 20 M€. Une somme 
qu’ils réinvestiront sur le mercato pour 
s’attacher les services de Santiago 
Giménez (Feyenoord), qui est aussi ciblé 
par l’OM. Un attaquant qui fait saliver 
les Rossoneri depuis plusieurs mois. Que 
ce soit en prêt ou bien pour un transfert 
définitif, l’AC Milan ne s’interdit rien cet 
hiver.
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En Bref...Des robots chinois surpuissants qui 
impressionnent par leur vitesse et leur agilité

Chrome adoptera enfin l’écran scindé

Le feuilleton TikTok aux 
États-Unis se poursuit. Dans 
la foulée de son investiture, 
Donald Trump a signé un 
décret octroyant 75 jours 
supplémentaires à la plateforme 
pour trouver une solution et 
éviter l’interdiction.
Ces derniers jours ont été 
hautement mouvementés pour 
l’application, qui ne veut 
absolument pas perdre ses 
170 millions d’utilisateurs 
américains. Après que la Cour 
suprême a maintenu la loi 
favorisant son interdiction, 
TikTok a disparu quelques 
heures dans le pays avant de 
revenir en ligne, arborant un 
message remerciant Donald 
Trump.
En effet, le président a élaboré 
un plan on ne peut plus insolite 
pour empêcher le bannissement 
définitif du réseau social made 
in China, et il vient de passer à 
la première étape de son projet 
avec ce nouveau décret.
Un décret pour empêcher la 
sanction des entreprises qui 
proposent de télécharger TikTok
Ce dernier ordonne au procureur 
général « de ne prendre aucune 
mesure pour faire appliquer la loi 
pendant une période de 75 jours 
à compter d’aujourd’hui (ndlr 
: 20 janvier 2025) ». Objectif 
: permettre à l’administration 
Trump « de déterminer la 
marche à suivre appropriée de 
manière ordonnée ».
Concrètement, cela signifie que 
les entreprises comme Apple et 
Google, qui ont l›obligation de 
retirer TikTok de leurs magasins 
d›applications respectifs, ne 
devraient pas être sanctionnées 
si elles la réintroduisent au cours 
de cette période. Car jusque-là, 
elles encouraient des amendes 
colossales allant jusqu›à 850 
milliards de dollars en cas de 
violation du texte, qui offre une 
possibilité au gouvernement 
d›agir même 5 ans après que 
cette violation s›est produite.

TikTok, bientôt une 
coentreprise américaine ?

Lors d’un rassemblement 
ce dimanche, le républicain 
a indiqué vouloir faire des 
actifs américains de TikTok 
une coentreprise, détenue à 50 
% par son gouvernement. Ce 
projet devrait se heurter à de 
nombreux obstacles législatifs, 
mais s’il est mis en place, il 
pourrait drastiquement modifier 
le visage de la plateforme.

Les entreprises occidentales, 
comme Tesla et Boston 

Dynamics, ne sont pas les 
seules à travailler sur les 
robots. La Chine dispose 
d’un nombre grandissant 

d’entreprises de robotique, 
dont les dernières vidéos 

montrent des modèles 
capables de courir.

De nombreux 
constructeurs sont 
engagés dans une course 

pour créer le robot le plus agile, 
que ce soit de type humanoïde, 
ou sous d’autres formes, comme 
les robots-chiens. Toutefois, 
il semble que cette course soit 
désormais à prendre au sens 
littéral du terme, puisque deux 
constructeurs chinois viennent 
de présenter la dernière version 
de leurs robots capables de 
courir.
Le premier est Unitree, 
connu pour ses robots au prix 
particulièrement bas, comme 
le quadrupède Go1 vendu 
2 700 dollars, ou l›humanoïde 
G1 vendu 16 000 dollars. La 
nouvelle vidéo concerne ce 
dernier, capable désormais de 
se déplacer avec aisance sur 
différents terrains. Unitree le 
montre en train de marcher 
assez rapidement en ville, puis 
de courir sur différents terrains 
accidentés ou en pente, et même 
de dévaler quelques marches.

Un robot humanoïde aussi 

rapide qu’un footing
Impossible de savoir combien 
de prises il aura fallu pour 
obtenir ces images sans que le 
robot ne tombe, mais cela reste 
tout de même impressionnant, 
notamment comparé à d›autres 
robots bien plus chers et moins 
capables. Selon le site d›Unitree, 
le G1 est capable d›atteindre 
2 m/s, soit 7,2 km/h, une petite 
vitesse de footing. Le robot 
mesure 1,3 mètre de hauteur, pour 
un poids de 35 kilos. Il est équipé 
d›un Lidar 3D (Livox-MID360), 
d›un capteur de profondeur 
(Intel RealSense D435i), et de 
microphones. Chaque jambe 
présente six degrés de liberté 
(trois au niveau de la hanche, un 
au genou et deux à la cheville), et 
le robot dispose d›une autonomie 
de deux heures.
Toutefois, la vitesse d›Unitree 
G1 n›est rien à côté d›un 
nouveau robot-chien baptisé « 
Black Panther 2.0 ». Il s›agit du 
fruit d›une collaboration entre 

l›université du Zhejiang et une 
start-up du nom de Mirror Me. 
Le robot mesure 63 centimètres 
de hauteur, pour un poids de 38 
kilos, et il est capable de courir 
100 mètres en moins de 10 
secondes.
Une vitesse qui se rapproche 

d’Usain Bolt
Pour atteindre une telle vitesse, 
le robot effectue cinq foulées 
par seconde. Il peut ainsi 
atteindre une vitesse de 10 m/s 
ou 36 km/h. C’est un peu moins 
qu’Usain Bolt, dont la vitesse de 
pointe est de presque 45 km/h, et 
bien moins que les 110 km/h du 
guépard, mais cela reste tout de 
même impressionnant. D’autant 
plus que le Black Panther 2.0 
effectue ce qui ressemble à une 
marche rapide, plutôt que des 
foulées allongées d’une course. 
Pour parvenir à ce résultat, les 
chercheurs ont dû intégrer des 
amortisseurs au niveau des 
genoux, sous la forme de ressorts 
3 000 N/m pour réduire l’impact 

au niveau du sol. Toutefois, les 
jambes du robot ont commencé à 
casser lorsqu’il dépasse la vitesse 
de 6 m/s. Un problème résolu en 
fabriquant les jambes en fibre de 
carbone.
Les chercheurs ont aussi dû créer 
un revêtement spécial au niveau 
des pieds du robot pour assurer 
une traction suffisante au sol, 
inspiré des griffes du guépard. 
Mais le plus important a été de 
synchroniser le mouvement 
des jambes, en se basant sur 
le phénomène observé par 
Christiaan Huygens en 1665 
: lorsque deux pendules sont 
connectées au même support, 
leurs mouvements deviennent 
synchronisés. Cela permet de 
mieux répartir l’énergie entre les 
quatre jambes du robot. De plus, 
le robot intègre une IA pour lui 
permettre d’ajuster sa foulée en 
fonction de la situation.
La vitesse à laquelle ce robot a été 
développé est impressionnante. « 
Grâce à l’intégration de logiciels 
et de composants, nous avons 
créé un prototype en l’espace de 
trois mois seulement », a affirmé 
Wang Hongtao, professeur à 
l’Université du Zhejiang. Les 
chercheurs espèrent encore 
améliorer sa vitesse en étudiant 
la différence entre les robots et 
les animaux.

Il n’y a pas de secret : pour 
rester populaires, les navigateurs 
web doivent se renouveler en 
permanence, et Chrome ne 
déroge pas à cette règle. Dans 
le domaine, ses développeurs 
rivalisent d’ingéniosité. Le 
service a récemment bénéficié 
d’une meilleure détection des 
scams grâce à l’IA, d’une 
navigation plus fluide et d’une 
gestion des onglets optimisée.
Actuellement, l’équipe en 
charge de Google Chrome est 
en train de tester une option qui 
devrait permettre aux utilisateurs 
d’afficher deux pages dans 
une seule et même fenêtre. 
Découvrons ensemble cette 
nouveauté.
Chrome rattrape son retard avec 
un mode écran partagé
Lorsqu’on navigue sur le Web, 
on peut avoir besoin de consulter 

plusieurs pages à la fois, et ce, 
sans avoir à multiplier les fenêtres. 
Cela peut, par exemple, arriver 
lorsqu’on souhaite comparer 
deux contenus, prendre des notes, 
écouter ses morceaux préférés 
tout en lisant des publications 
sur les réseaux sociaux… Si de 
nombreux navigateurs, comme 
Edge, Safari ou Opera, proposent 
un mode « Écran partagé », ce 
n’était, hélas, pas encore le cas 
pour Google Chrome.
Heureusement, ce retard va 
bientôt être rattrapé. L’utilisateur 
Leopeva64 a en effet repéré, en 
faisant un clic droit sur l’un de ses 
onglets, qu’une nouvelle option 
venait de faire son apparition au 
sein du navigateur. Nommée « 
Split tab with active tab », elle 
devrait permettre de diviser une 
fenêtre en deux. Cette découverte 
a été aussitôt partagée sur le 
réseau social X.com.

Une fonctionnalité en cours de 
développement

Pour l›heure, la nouvelle 
fonctionnalité est « à un stade 
précoce de développement et 
ne fonctionne pas encore ». Elle 
devrait permettre aux utilisateurs 
de gagner beaucoup de temps, 
mais aussi d›espace pendant leur 
navigation sur le Web. Rappelons 
qu›actuellement, sur Chrome, 
ceux qui souhaitent partager 
leur écran pour consulter deux 
onglets à la fois doivent le faire 

manuellement, passer par une 
extension ou bien utiliser la 
fonction Windows Snap.
Cette option étant en phase de 
test, on ne sait pas encore quand 
elle sera déployée. Google n›a 
pas partagé plus d›éléments sur 
le sujet, et aucune date n›a été 
communiquée. Les amateurs 
de productivité devront donc 
patienter encore un peu pour 
pouvoir profiter de cette avancée 
au sein du navigateur Google 
Chrome.
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Un temps froid et 
sec est idéal pour 
aller marcher et 

renforcer son immunité.
La vitamine D est essentielle 
au bon fonctionnement de 
notre organisme car elle 
participe à la minéralisation 
des os, du cartilage et des 
dents. Elle est également 
bénéfique aux muscles, à 
la coagulation du sang, à la 
régulation des hormones, 
au système immunitaire, à 
la peau et au cerveau. Elle 
est produite à 70% par la 
peau sous l’effet des rayons 
ultraviolets du soleil et à 
30% grâce à l’alimentation. 
Plus on s’expose au soleil 
et plus on fait le plein de 
vitamine D. C’est facile 
l’été, moins l’hiver. «La 
luminosité est faible et de 
courte durée par rapport 
à la saison printemps/été. 
Par ailleurs, en hiver, nous 

sommes plus couverts 
et par conséquent, nous 
sommes moins exposés et 
la synthèse de vitamine D 
est moins bonne», nous 
explique Florence Foucaut, 
diététicienne-nutritionniste.
En hiver, le mieux est de 
prendre l’air dès qu’il y a un 
peu de soleil. Des chercheurs 
espagnols ont estimé le 

temps d’exposition au soleil 
qu’il faut au corps pour 
obtenir la dose journalière 
recommandée de vitamine D 
(800-1 000 UI en population 
générale). «En janvier, vers 
midi, il faut un peu plus 
de 2 heures d’exposition 
au soleil (exactement 130 
minutes, soit 2h10) pour 
obtenir la dose quotidienne 

recommandée de vitamine 
D avec le visage, le cou, 
les mains et les avant-bras 
découverts, alors que le 
reste de l’année, elle varie 
entre 7 minutes en juillet 
et 31 minutes au mois 
d’octobre», rapportent-ils 
dans leur étude publiée 
dans le journal Science 
of Total Environment. 
Il faudrait donc s’exposer 
au moins 2 heures par 
jour l’hiver pour avoir 
suffisamment de vitamine 
D. Or ce n’est pas toujours 
possible. Pour ne pas être 
carencé, les scientifiques 
recommandent alors de 
faire «le stock de vitamine 
D» pendant l’été et de 
consommer tout au long de 
l’année des aliments riches 
en vitamine D : une portion 
de poisson gras dans la 
semaine (hareng, sardine, 
saumon, maquereau, 

espadon, truite arc-en-ciel), 
des champignons (girolles, 
cèpes, morilles), des œufs, 
du chocolat noir, du beurre 
ou de la margarine, des 
abats, de l’huile de foie 
de morue, du fromage 
blanc ou des Petit-Suisse.
En période hivernale, 
le médecin généraliste 
peut prescrire une 
supplémentation en 
vitamine D chez les 
personnes susceptibles 
d’être carencées : les bébés 
et jeunes enfants, les plus 
de 65 ans, les femmes 
enceintes, les femmes 
ménopausées, les individus 
à la peau mate ou foncée car 
ils synthétisent moins bien la 
vitamine D. En cas de doute, 
ne pas hésiter à lui en parler.

Voici la durée idéale d’une balade pour faire le plein
 de vitamine D en hiver

Le curcuma est une 
plante aux nombreux 
bienfaits santé. Mais 

il peut aussi avoir des 
effets secondaires d’où des 
précautions à connaître.
© 123RF-Sommai Larkjit
Le curcuma est une plante de 
la famille des zingibéracées, 
appelé «safran des Indes», 
car il présente les mêmes 
propriétés colorantes que le 
safran. Il est utilisé comme 
épice mais également pour 
ses nombreuses vertus 
médicinales. Le curcuma est 
originaire de l’Asie du Sud. 
Son utilisation première 
est en poudre mais aussi en 
infusion ou en décoction. 
C’est la partie souterraine 
de la plante appelée 
«poudre de rhizome» qui 
est utilisée pour parfumer 
des préparations exotiques 
et reconnue pour ses 
innombrables bienfaits.
La curcumine à l’origine 
de ses bienfaits santé
La curcumine, principe actif 

de la poudre de curcuma et 
antioxydant par excellence, 
est reconnue pour une 
action anti-inflammatoire, 
antirhumatismale, pour 
traiter des maladies de peau 
en usage externe, dans la 
prévention des maladies 
cardio-vasculaires mais 
aussi pour une action 
digestive (protection de la 
muqueuse gastrique). Sa 
consommation soulagerait 
un côlon irritable. Le 
curcuma activerait la 
sérotonine impliquée 
dans la régulation des 
humeurs.  Associée à de 
la pipérine (alcaloïde 
contenu dans le poivre 
ou piment), la curcumine 
(principe actif du curcuma) 
aurait sa biodisponibilité 
potentialisée ! Il en est 
de même avec de l’huile 
ou des poissons gras (les 
graisses augmentent son 
absorption). C’est aussi une 
source de fer, de manganèse, 
de zinc, de cuivre...

Calories
100 grammes de 
poudre de curcuma 
concentre 291 calories.
Valeurs nutritionnelles
NUTRIMENTS/ 
CURCUMA POUDRE : 
TENEUR POUR 100 G
Protéines 9,68 g
Glucides 44,4 g
- dont sucres 3,21 g
- dont fibres 
alimentaires 22,7 g
Lipides 3,25 g
- dont 
cholestérol 0,0 mg
- dont acides 
gras saturés 1,84 g
- dont acides gras 
monoinsaturés 0,45 g
- dont acides gras 
polyinsaturés 0,76 g
Eau 12,9 g
Quelles contre-indications ?
• Chez les personnes 
souffrant d’ulcères digestifs 
comme celui de l’estomac, le 
curcuma peut avoir un effet 
irritant sur les muqueuses 
seulement s’il est 

consommé à hautes doses.
• La prise de curcuma 
n’est pas recommandée 
chez ceux qui présentent 
des problèmes de 
vésicule biliaire 
comme une obstruction 
des voies biliaires.
• De même, si vous 
prenez un traitement 
anticoagulant, la prise de 
curcuma est fortement 
déconseillée. L’effet 

anticoagulant serait 
additionnel. Parlez-en à 
votre médecin traitant.
• Le curcuma 
est déconseillé 
pendant la grossesse.
Effets secondaires
En consommation modérée, 
le curcuma ne semble 
pas poser souci, excepté 
chez la femme enceinte 
chez qui il est déconseillé.

Curcuma : l’épice magique en santé
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Sara Boueche

Dans un monde où le 
négativisme semble 
parfois prévaloir, 

la capacité à maintenir une 
attitude positive n›est pas 
qu›une simple question de 
volonté : c›est une compétence 
qui peut être développée grâce 
à des techniques concrètes 
et scientifiquement validées. 
Des recherches récentes en 
neurosciences et en psychologie 
positive démontrent qu›il est 
possible de «reprogrammer» 
notre cerveau pour adopter une 
perspective plus constructive.
Le coût caché de la négativité 

chronique
La négativité chronique n›est 
pas qu›une simple mauvaise 
habitude. Les études montrent 
qu›elle peut avoir des 
répercussions significatives sur 
notre santé physique et mentale. 
Le Dr Barbara Fredrickson, 
pionnière de la psychologie 
positive, a démontré que les 
pensées négatives récurrentes 

peuvent activer notre système 
de réponse au stress, augmentant 
les niveaux de cortisol et 
affaiblissant notre système 
immunitaire.
Stratégies pratiques basées sur 

les neurosciences
1. La technique des trois 
positifs
Une approche scientifiquement 
validée consiste à identifier 
consciemment trois aspects 
positifs pour chaque élément 
négatif rencontré. Cette pratique 
s’appuie sur la plasticité 
neuronale - la capacité du 
cerveau à former de nouvelles 
connexions. En cultivant 
activement cette habitude 
pendant 21 jours consécutifs, on 
peut créer de nouveaux circuits 
neuronaux favorisant une 
perspective plus équilibrée.
2. La méditation de pleine 
conscience
La pratique régulière de la 
pleine conscience, même 
quelques minutes par jour, peut 
littéralement remodeler les 
régions cérébrales associées au 

stress et à l›anxiété. Des études 
en neuroimagerie ont révélé 
une diminution de l›activité 
de l›amygdale, centre de la 
peur dans le cerveau, chez les 
pratiquants réguliers.
3. La restructuration cognitive 
active
Cette technique consiste à:
-Identifier les pensées négatives 
automatiques
- Les examiner avec objectivité
- Les reformuler de manière plus 
nuancée et constructive
Implementation au quotidien

L›adoption d›une attitude plus 
positive nécessite une approche 
systématique. Les experts 
recommandent de:
1. Commencer chaque journée 
par un rituel de gratitude
2.Noter quotidiennement ses 
succès, même minimes
3. S’entourer de personnes 
constructives
4.Pratiquer l’auto-compassion 
face aux échecs
Le changement d›état d›esprit 

est un processus progressif 
qui demande patience et 
persévérance. Les recherches 
démontrent qu›en appliquant 
consciemment ces techniques 
pendant une période minimale 
de deux mois, on peut observer 
des changements significatifs 
dans notre façon d’appréhender 
les défis quotidiens.
La clé réside dans la régularité: 
plutôt que de viser une 
transformation radicale 
immédiate, il est préférable 

d›intégrer progressivement 
ces pratiques dans sa routine 
quotidienne. Les neurosciences 
nous enseignent que chaque petit 
pas compte dans la création de 
nouveaux circuits neuronaux 
plus positifs.
Cette approche scientifique de la 
positivité nous rappelle qu’il ne 
s›agit pas simplement de «penser 
positif», mais de restructurer 
activement notre façon de 
percevoir et d’interagir avec le 
monde qui nous entoure.

Sara Boueche

Qui a dit qu’il fallait être riche 
pour épargner ? Même avec un 
budget serré, il est possible de 
constituer un petit pécule. En 
adoptant quelques habitudes 
simples et en mettant en place des 
stratégies efficaces, vous pourrez 
atteindre vos objectifs financiers, 
qu’il s’agisse d’acheter un 
nouveau téléphone, de partir en 
vacances ou simplement de vous 
constituer un fonds d’urgence. 
Comprendre ses finances: 
la première étape 
Avant de se lancer dans l’aventure 
de l’épargne, il est essentiel de 
faire le point sur sa situation 
financière. Commencez par 
lister tous vos revenus (salaire, 
aides financières...) et toutes 
vos dépenses (loyer, factures, 
courses...). De nombreux outils 
gratuits ou payants peuvent 
vous aider à suivre votre 
budget au quotidien, comme 
des applications mobiles ou des 
tableurs Excel personnalisés. 
Cette étape vous permettra 
d’identifier les postes de 
dépenses les plus importants 
et de repérer les éventuelles 
fuites. En ayant une vision claire 
de vos finances, vous pourrez 
ajuster vos dépenses et définir 

des objectifs d’épargne réalistes. 
Réduire ses dépenses : 
des petites actions pour 
de grandes économies 
Réduire ses dépenses est l’une 
des clés pour mettre de l’argent 
de côté. Voici quelques astuces 
pour vous aider à économiser : 
Les dépenses fixes: Négocier 
ses abonnements (téléphone, 
internet, assurance), 
réduire sa consommation 
d’énergie, optimiser ses 
contrats d’assurance... 
Les dépenses variables: 
Faire ses courses de manière 
intelligente (liste de courses, 
promotions, produits de saison), 
cuisiner à la maison, limiter les 
sorties et les loisirs coûteux... 
Les petites économies du 
quotidien: Récupérer les 
arrondis, réparer plutôt 

que remplacer, vendre 
ses objets inutilisés... 
Augmenter ses revenus : 
En parallèle de la réduction 
des dépenses, il est possible 
d’augmenter ses revenus pour 
accélérer le processus d’épargne. 
Plusieurs options s’offrent à vous : 
Les petits boulots 
complémentaires: Les 
plateformes en ligne ,la location 
de biens (appartement, voiture)... 
Les revenus passifs: 
L’investissement (actions, 
dividendes), la création 
de contenus en ligne 
(blog, YouTube)... 
Les formations et 
reconversions professionnelles: 
Acquérir de nouvelles 
compétences pour accéder à 
des postes mieux rémunérés. 
Mettre en place une 

stratégie d’épargne efficace
Une fois que vous aurez 
optimisé votre budget, il est 
temps de mettre en place une 
stratégie d’épargne efficace. 
Voici quelques conseils : 
Choisissez un mode 
d’épargne adapté: Compte 
épargne classique, livret... 
Fixez-vous des objectifs 
précis: Acheter une voiture, 
partir en voyage, constituer 
un fonds d’urgence... 
Automatisez vos versements: 
Mettez en place un 
virement automatique de 
votre compte courant vers 
votre compte épargne. 
Relancez votre motivation: 

Utilisez des outils ludiques 
comme le défi des 52 semaines 
ou le système des enveloppes. 
En conclusion, épargner avec 
un petit budget est tout à fait 
possible. Il suffit d’être patient, 
organisé et de mettre en place les 
bonnes habitudes. En réduisant 
vos dépenses, en augmentant 
vos revenus et en adoptant une 
stratégie d’épargne efficace, 
vous pourrez atteindre vos 
objectifs financiers et vous 
offrir une plus grande sérénité. 
N’oubliez pas que chaque petite 
économie compte et que le plus 
important est de persévérer dans 
vos efforts.

Petit budget, grandes économies 
Nos conseils pour mettre de l’argent de côté

Reprogrammer son cerveau pour cultiver un état d’esprit 
positif



La légende américaine du jazz 
Herbie Hancock espère étendre 
son programme de formation 
musicale à l’Arabie saoudite.

«Nous aimerions être présents 
ici d’une manière ou d’une autre, 
vous savez, et avoir des activités 
ici», a déclaré M. Hancock à 
Arab News.

«Ce serait alors un endroit que je 
pourrais visiter et où je pourrais 
laisser mon empreinte d’une 
manière ou d’une autre. Ce serait 
absolument extraordinaire», a-t-
il ajouté.

Le lauréat de 14 Grammy Awards 
faisait référence à l’Institut de 
jazz Herbie Hancock de l’UCLA, 
une organisation éducative à but 
non lucratif qui fait appel à des 
maîtres du jazz de renommée 
internationale pour former de 
jeunes musiciens prometteurs.

M. Hancock a fait ces 
commentaires lors d’une visite 
d’une semaine à Riyad en 
compagnie de Janis Siegel et du 
Herbie Hancock Institute of Jazz 
Performance Ensemble.

Le groupe s’est produit mardi au 

centre culturel King Fahad de la 
capitale, aux côtés de la chanteuse 
de jazz saoudienne Nourah 
Alammary, lors d’un événement 
organisé en collaboration avec 
l’ambassade des États-Unis à 
Riyad et la commission musicale 
saoudienne.

«Elle était fantastique... elle a 
un énorme potentiel, elle est 
extrêmement talentueuse. La 
façon dont elle improvisait était 
vraiment géniale», a déclaré M. 
Hancock.

À propos de son expérience à 

Riyad, M. Hancock a déclaré : 
«J’ai été bouleversé quand j’ai 
vu que je n’avais pas le temps de 
jouer : «J’ai été bouleversé par 
l’incroyable design de l’édifice 
et par les aspects futuristes de 
sa présentation, car il y a là un 
sens de l’histoire, mais aussi un 
sens de l’avenir dans son design. 
C’était vraiment, vraiment une 
grande expérience».

Pendant leur séjour à Riyad, 
Mme Hancock et la délégation 
ont également animé une classe 
de maître pour les étudiants 

saoudiens en musique au Music 
Hub, une table ronde sur les 
femmes dans les arts avec des 
artistes saoudiennes, et un 
événement avec des musiciens 
traditionnels saoudiens au studio 
Ahmed Mater.

«Nous sommes allés au studio 
d’Ahmed Matar et avons 
rencontré certains des jeunes 
étudiants qui y travaillent, j’ai vu 
sa bibliothèque», a-t-il déclaré.

Les participants aux Assises 
nationales sur le cinéma, 
qui ont pris fin lundi à 

Alger, ont appelé à la mise en place 
d’un système de financement 
durable, à l’actualisation 
du cadre réglementaire, à la 
numérisation, à la formation, à la 
modernisation des infrastructures 
et à la sauvegarde des archives, 
afin de promouvoir l’industrie 
cinématographique en Algérie.

 Issues de cinq ateliers programmés 
dans le cadre des travaux de ces 
assises, organisées sous le haut 
patronage du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au Centre international 
de conférences Abdelatif-Rahal 
(CIC), ces recommandations ont 
été élaborées avec la participation 
de professionnels du 7e Art, 
experts et investisseurs.

Les participants à l’atelier 
«Economie et financement 
du cinéma» ont proposé le 
«renforcement des mécanismes 
de financement public», à 
travers l’augmentation du 
budget du Fonds national pour le 
développement de la technique et 
de l’industrie cinématographiques 
(FNDTIC). Ils ont appelé 
aussi à «activer» les fonds 
locaux pour soutenir l’industrie 
cinématographique locale, en 
suggérant la contribution des 
chaînes de télévision (publiques 
et privées), qui doivent s’engager 
dans l’acquisition (à l’avance) 
ou la coproduction des films 
algériens.

Les professionnels ont suggéré 
également l’exonération de la 
production cinématographique 
d’impôts en instaurant une 

exonération fiscale pendant 
dix ans pour les entreprises qui 
investissent dans le secteur, 
en plus de l’annulation ou la 
révision à la baisse des taxes 
sur l’importation de matériel 
technique nécessaire au tournage 
et à la post-production ainsi que la 
création de studios de tournage et 
de post-production.

L’atelier dédié à «La technologie de 
numérisation et la préservation du 
patrimoine cinématographique» a 
été couronné par de nombreuses 
recommandations, notamment 
l’inventaire et la documentation 
des archives cinématographiques 
nationales ainsi que l’élaboration 
d’une feuille de route pour 
la numérisation des fonds 
documentaires.

Et pour inventorier, documenter et 
récupérer les archives nationales 
du cinéma, les participants ont 
appelé à une «coopération» avec 
les organismes nationaux et 
internationaux, dépositaires des 
archives cinématographiques 
nationales, en plus de renforcer 
les établissements en charge des 
archives cinématographiques 
avec des ressources humaines 
qualifiées, des moyens techniques 
et financiers, et mettre en place un 
laboratoire au Centre algérien du 
cinéma (Cinémathèque).

De leur côté, les participants à 
l’atelier «Le public et la diffusion 
des œuvres cinématographiques» 
ont proposé la «suppression du 
visa culturel» pour les films dans 
le cadre des ciné-clubs affiliés 
à la Fédération, sous tutelle 
du ministère de la Culture, en 
facilitant les procédures juridiques 
de création de ciné-clubs avec un 

soutien matériel et logistique.

Pour leur part, les participants 
à l’atelier «La gouvernance 
et le cadre réglementaire du 
secteur cinématographique», 
ont appelé à «la création d’un 
centre cinématographique», qui 
aura pour mission la gestion 
et l’animation du secteur 
cinématographique, en plus de la 
création d’un «Conseil supérieur 
du cinéma».

Ils ont également proposé 
l’actualisation du cadre 
réglementaire relatif à 
l’industrie cinématographique, 
le renforcement des accords 
internationaux de coproduction 
et l’élaboration d’une «feuille 
de route juridique» pour la 
production de films algériens 
chaque année.

Concernant l’atelier «Ethique, 
relations professionnelles et 
formation», les participants ont 
appelé à l’établissement d’un 
«contrat professionnel» standard 
et unifié, définissant les droits et 

les devoirs, et d’accompagner 
les cinéastes à travers la création 
d’une organisation syndicale 
ou instance représentative afin 
d’élaborer des conventions 
collectives d’ici à la fin de l’année 
en cours.

Donner la priorité aux 
«compétences algériennes» dans 
la production cinématographique, 
en bénéficiant de soutien public 
et de formation dans le domaine, 
figure également parmi les 
recommandations issues de cet 
atelier.

Le ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Ballalou, a affirmé 
en clôture des Assises nationales 
sur le cinéma, que le discours 
du président de la République, 
prononcé dimanche à l’ouverture 
de cet évènement, marque «la 
nouvelle naissance du cinéma 
algérien», rappelant que «c’est 
la première fois en Algérie que 
le cinéma bénéficie d’autant 
d’intérêt et d’attention».

Le ministre a ajouté à ce propos 

que c’est «une vision sage du rôle 
que peut jouer le cinéma dans le 
développement national, pour 
accompagner, comme l’a souligné 
le président de la République, le 
haut niveau atteint par l’Algérie, 
qui se hisse aujourd’hui au rang 
des pays émergents afin que le 
cinéma et l’art retrouvent leur 
place».

Qualifiant de «pierre angulaire» 
les recommandations issues de 
ces assises, M. Ballalou a fait 
savoir que les propositions des 
professionnels seront prises en 
compte dans l’élaboration de la 
future «stratégie ambitieuse» 
du cinéma algérien, démarche 
consultative et participative, 
mettant les cinéastes au cœur du 
processus de développement.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, avait 
affirmé, lors de l’ouverture de 
ces assises, l’intérêt accordé par 
l’Etat à la culture et à l’activité 
audiovisuelle afin de répondre 
aux attentes des créateurs et 
intellectuels dans le domaine de 
l’industrie cinématographique, 
avant d’ajouter que l’industrie 
cinématographique «doit 
retrouver son éclat et s’inspirer 
de son capital réalisé par une 
génération pionnière parmi les 
artisans du 7e art dans les années 
1970».

Ces assises, regroupant les 
différents acteurs du cinéma, 
s’inscrivent dans le cadre 
d’une vision nouvelle, globale 
et participative qui s’alignent 
sur les aspirations nationales 
et répondent aux défis du 
secteur cinématographique 
contemporain.

Herbie Hancock espère étendre son institut de formation 
à l’Arabie saoudite

Assises nationales sur le cinéma 
le renforcement des mécanismes de financement, 

l’amélioration du cadre réglementaire, la numérisation et 
la formation parmi les recommandations phares
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Pionnier de la scène hip-
hop underground persan et 

rappeur favoris de la jeunesse 
libéral iranienne, voici le 
portrait d’Amir Tataloo

Son visage et son corps 
sont une toile de peinture, 
ses textes politiques, 

et son combat pour la liberté 
d’expression pourrait bien lui 
coûter la vie. Voici l’histoire 
d’Amir Hossein Maghsoudloo, 
plus connu sous le nom d’Amir 
Tataloo. Premier artiste iranien 
signé par Universal Music Group, 
ce chanteur est bien plus qu’un 
simple rappeur admiré par la 
jeunesse iranienne. Il est devenu 
l’ennemi de la République 
islamique, qui l’accuse d’inciter 
les jeunes à s’opposer au 
gouvernement et de promouvoir 
la prostitution.
Ces accusations lui ont valu 
plusieurs arrestations et, 
finalement, une condamnation à 
mort pour « blasphème ». Retour 
sur le parcours de cet artiste hors 
norme, au cœur d’un régime 
autoritaire.

Un artiste qu’on veut faire 
taire

Interdit de radio, de télévision 
ou de toute diffusion officielle 
en Iran, Amir Tataloo n’a jamais 
été accepté par les autorités de 
son pays. Rejeté par le Ministère 
de la Culture et de l’Orientation 
Islamique, l’artiste de 37 ans a 
pourtant réussi à se forger une 
place de choix dans le cœur de 
la jeunesse iranienne grâce à sa 
musique mêlant hip-hop, RnB 
et pop. Pionnier de ces genres 
underground, il a su captiver 
une génération en quête de 
changement. Son titre Nuclear 
Energy, accompagné d’un clip 
soutenant le programme nucléaire 
iranien, est même devenu l’une 
des recherches Google les plus 
populaires en persan. Abordant 
aussi bien des sujets politiques 
que légers, cet artiste tatoué de la 
tête aux pieds a toujours dérangé 
le pouvoir et n’a jamais obtenu de 
licence pour exercer son métier 
dans son propre pays.
Né à Majidieh, à Téhéran, Amir 
Tataloo s’exile à Istanbul en 2018, 

pensant échapper à la répression. 
Mais en 2023, il est arrêté par 
la police turque et extradé vers 
l’Iran, où il est accusé de « 
propagation de la corruption et 
de la prostitution ». Devenu la 
cible d’un régime déterminé à 
faire taire sa voix, Tataloo avait 
pourtant été -un temps- courtisé 
par les politiciens conservateurs 
comme un moyen de connecter 
avec une jeunesse libérale. 
En mars 2024, lors de son 
dernier procès, il est finalement 
condamné à la prison.

Ennemi de la République 
islamique

Accusé à plusieurs reprises d’« 
encourager la jeune génération 
à la prostitution », « faire 
de la propagande contre » la 
République islamique et « 
diffuser des contenus obscènes 
sous forme de clips et de 
chansons », Amir Tataloo n’en 
est pas à son premier procès. 
Mais c’est l’accusation d’« 
insulte au prophète » Mahomet 
qui lui a valu une condamnation 
à mort, prononcée le dimanche 

19 janvier 2025, selon le journal 
Etemad, l’un des rares médias 
réformateurs et indépendants 
encore actifs en Iran.
Cependant, ce jugement n’est pas 
définitif et pourrait faire l’objet 
d’un appel. Un scénario déjà 
vécu par Toomaj Salehi, un autre 
rappeur iranien qui, après plus 
d’un an et demi de détention, 
a échappé à la peine capitale à 

laquelle il avait été condamné 
pour avoir soutenu le mouvement 
de protestation de 2022. « 
La vraie mort est celle de se 
résigner au désespoir », écrivait 
Toomaj Salehi dans ses textes, 
un message auquel Amir Tataloo 
peut s’identifier en espérant 
probablement un dénouement 
similaire à celui de son confrère.

Le festival co-fondé par Robert 
Redford qui se tient dans 
l’Utah, fait office de grand-
messe du cinéma indépendant, 
depuis sa création en 1978.
De nombreuses stars comme 
Jennifer Lopez et Benedict 
Cumberbatch vont présenter 
leurs films à partir de jeudi 23 
janvier au festival de Sundance, 
qui se déroule cette année dans 
l’ombre des incendies ravageant 
toujours Los Angeles.
Ces feux qui ont fait au moins 
27 morts assombrissent le 
pèlerinage annuel de Hollywood 
dans les montagnes de l’Utah 
(ouest), pour cette grand-messe 
du cinéma indépendant, co-
fondée par Robert Redford.
«Un moment de retrouvailles»
Avant d’opter pour son maintien, 
l’organisation a consulté de 
nombreux cinéastes, qui ont 
parfois «perdu leur maison ou 
ont été déplacés», a confié le 
directeur du festival, Eugene 
Hernandez. Certains ont «quitté 
leurs maisons en courant (...) 
avec leurs disques durs sous 
le bras» pour assurer la survie 
de leurs films, a-t-il raconté à 
l’AFP. Dans ce contexte tragique, 
Sundance doit cette année être 
«un moment de retrouvailles», 
selon lui.
Parmi les 88 longs-métrages 
au programme, Rebuilding 

trouve soudain une résonance 
particulière : ce film avec Josh 
O’Connor – notamment vu dans 
la série The Crown – raconte 
l’histoire d’un éleveur qui perd 
tout dans un incendie. «C’est un 
film incroyable, et nous avons 
pensé qu’il était important de 
le montrer, dans un esprit de 
résilience», explique la directrice 
de la programmation, Kim 
Yutani. Elle prédit un moment 
«particulièrement émouvant».
Jennifer Lopez, ASAP Rocky et 
Olivia Colman en tête d’affiche
Parmi les têtes d’affiche, Jennifer 
Lopez présente son premier film 
à Sundance, Le Baiser de la 

femme araignée. Une adaptation 
d’une comédie musicale de 
Broadway basée sur un roman 
argentin, avec le réalisateur Bill 
Condon derrière la caméra.
La chanteuse y incarne une 
star du grand écran, dont la vie 
fascine deux détenus que tout 
oppose, mais qui se lient d›une 
amitié improbable en cellule. 
Benedict Cumberbatch doit 
lui apparaître dans une autre 
adaptation littéraire, The Thing 
with Feathers, basée sur un roman 
expérimental de Max Porter à 
propos d›un mari en deuil et ses 
deux jeunes fils.
Parmi les autres stars attendues, 

Olivia Colman incarne une mère 
emmenant son adolescent non 
binaire rendre visite à son grand-
père gay dans Jimpa. Le rappeur 
ASAP Rocky et l›animateur 
Conan O›Brien forment eux un 
duo éclectique pour le mystérieux 
If I Had Legs, I›d Kick You.
L›actrice Ayo Edebiri – vue dans 
la série The Bear – vient aussi 
défendre Opus, un thriller réalisé 
par John Malkovich. Le film suit 
un jeune écrivain enquêtant sur la 
disparition d›une pop star.
Des documentaires très attendus
La politique sera également 
au premier plan, grâce aux 
documentaires diffusés à 
Sundance, festival qui accueille 
régulièrement des productions 
finissant par rafler l›Oscar dans 
cette catégorie. L›ancienne 
dirigeante néo-zélandaise Jacinda 

Ardern est attendue à Park City 
pour promouvoir Prime Minister, 
une plongée dans les coulisses 
de son exercice du pouvoir. Le 
réalisateur Andrew Jarecki va lui 
présenter The Alabama Solution, 
un documentaire qui explore la 
violence et la corruption dans le 
système pénitentiaire américain.
Et quelques jours après l›entrée 
en vigueur d›un cessez-le-feu à 
Gaza, la réalisatrice palestino-
américaine Cherien Dabis 
dévoilera All That›s Left of You, 
une production sur la réalité 
des Gazaouis. Le documentaire 
«est vraiment spécial», promet 
Mme Yutani, la directrice de 
la programmation. «Je n›ai 
pas vu de film sur une famille 
palestinienne raconté de cette 
façon.»

Qui est Amir Tataloo, le rappeur incontournable du hip-
hop iranien condamné à mort ?

Le festival Sundance ouvre dans l’ombre des incendies
 de Los Angeles
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Sting, Lady Gaga, Alanis Mo-
rissette et les Red Hot Chili 
Peppers sont au nombre des 

artistes qui ont aussi répondu 
présent pour ce show qui sera 

retransmis internationale-
ment via de nombreux canaux 

de diffusion.

Lady Gaga, Billie Eilish et 
son frère Finneas, Green 
Day, Anderson .Paak, 

Katy Perry, Stevie Nicks de 
Fleetwood Mac, Olivia Rodrigo, 
Graham Nash, Alanis Moris-
sette, Stevie Wonder et les Black 
Crowes : tous ces artistes et 
quelques autres donneront de la 
voix jeudi 30 janvier au concert 
de charité FireAid, afin de récol-
ter des dons en faveur des vic-
times des terribles incendies qui 
ont ravagé Los Angeles ces der-
nières semaines.

Les Red Hot Chili Peppers, 
Joni Mitchell, No Doubt, Sting, 
Pink, Rod Stewart, Jelly Roll, 
Peso Pluma, Tate McRae, Dave 

Matthews et John Mayer se 
mobilisent également pour ce 
show prévu dans la soirée du 
30 janvier aux Kia Forum et à 
l’Intuit Dome (deux salles voi-
sines) dans le quartier Angeleno 
d’Inglewood. D’autres artistes 
devraient rejoindre l’affiche 
dans les prochains jours.

Retransmis sur YouTube et les 
plateformes

Organisé par le magnat de l’in-
dustrie musicale Irving Azoff et 
produit conjointement par les 
géants du spectacle Live Nation 
et AEG, l’événement sera re-
transmis internationalement, sur 
YouTube, Prime Video, Netflix, 
Apple Music, Max, iHeartRadio 
(860 stations de radio à travers 
les États-Unis), SoundCloud, 
Paramount+ et Sirius XM.

Le groupe de rock californien 
Eagles, qui ne se produira pas 
lors du show, a déjà fait un don 
de 2,5 millions de dollars pour le 

concert. D’autres artistes ont fait 
des dons à différentes organisa-
tions telles MusicCares ou Di-
rect Relief, comme Taylor Swift, 
pour une somme «conséquente» 
non précisée, ou The Weeknd, 
avec un million de dollars pour 
les combattants du feu et les vic-
times.

Trois jours avant la cérémonie 
des Grammy Awards

Le FireAid aura lieu trois jours 
avant la cérémonie des Grammy 
Awards, prévue le 2 février à Los 
Angeles, grand raout de l’indus-
trie musicale où se pressent 
les plus grandes stars. Tout en 
confirmant que la 67e cérémo-
nie aurait bien lieu le 2 février, 
l’Académie a annoncé qu’elle 
comptait faire de la cérémonie 
une plateforme pour venir en 
aide à la ville meurtrie et «am-
plifier l’esprit de résilience».

De nombreuses autres orga-
nisations ont mis sur pied des 

concerts de charité pour venir en 
aide aux victimes de la tragédie. 
Parmi eux, le Dilla Day orga-
nisé chaque année en mémoire 
du producteur de rap disparu 
J Dilla par sa mère Ma Dukes, 
sera entièrement dédié cette fois 
au bénéfice des victimes des 
feux qui ont dévasté le quartier 
d’Eaton. Il aura lieu le 8 février 

à Los Angeles avec Slum Vil-
lage, Shortkut, J.Rocc des Beat 
Junkies, Phat Kat et quelques 
autres.

Les incendies, qui ont surtout 
touché les quartiers de Palisades 
et Eaton, ont détruit des milliers 
de maisons et tué au moins 25 
personnes, contraignant 150 000 
résidents à évacuer.

Milan Kundera, connu pour «La 

Plaisanterie» ou «L’Insoutenable 

légèreté de l’être», est mort le 11 

juillet 2023 à 94 ans, à Paris. Sa 

femme est décédée l’année sui-
vante.

Les cendres de Milan Kundera 
et de sa femme Vera, décédés en 
2023 et 2024 en France où ils vi-
vaient depuis leur exil de Tché-
coslovaquie en 1975, ont été 
rapatriées à Brno, la ville natale 
de l’écrivain, a annoncé la Bi-
bliothèque de Moravie, lundi 20 
janvier. Dans un communiqué, 
cette bibliothèque située dans la 
ville du sud-est de la République 
tchèque indique : «Vera et Milan 
Kundera, qui vivaient en France 
depuis 1975, sont symbolique-
ment revenus à Brno.»

Milan Kundera, connu notam-
ment pour La Plaisanterie ou 
L’Insoutenable légèreté de 
l’être, est mort à 94 ans le 11 

juillet 2023 dans son apparte-
ment parisien. Il souhaitait être 
inhumé dans sa ville natale. 
Son épouse Vera avait conservé 
l’urne contenant ses cendres à 
son domicile jusqu’à ce qu’elle 
décède à son tour en septembre 
dernier.

Un écrivain tchèque adopté 
par la France

L’éditeur Antoine Gallimard 
et l’ambassadeur de la Répu-
blique tchèque en France, Mi-
chel Fleischmann ont amené les 
deux urnes à Brno, vendredi 17 
janvier. «Les deux urnes sont 
maintenant à Brno et seront pla-
cées dans la tombe quand elle 
sera prête», a indiqué Tomas 
Kubicek, le directeur de la bi-
bliothèque. La mairie de Brno 

avait lancé un concours d’archi-
tecture pour concevoir la tombe 
de l’écrivain l’année dernière, et 
compte achever l’ouvrage à la 
mi-2025.

Milan Kundera avait acquis la 
nationalité française en 1981, 
après que le couple avait fui la 
Tchécoslovaquie communiste 
en 1975. Né à Brno en 1929, 
Milan Kundera a été l›un des 
grands auteurs de la littérature 
européenne du XXe siècle. Ses 
romans interrogent la condi-
tion humaine, l›évolution de 
l›identité, le sens de la liberté, les 
hasards de l›existence ou encore 
la possibilité de l›amour. Son 
nom avait été cité fréquemment 
pour le Nobel de littérature.

Cinquante-six ans après avoir 
cofondé la marque pour surfeur 
Quiksilver, Alan Green est décé-
dé à l’âge de 77 ans des suites 
d’un cancer.

L’Australien Alan Green, cofon-
dateur de la marque embléma-
tique Quiksilver, qui a parrainé 
les plus grands surfeurs, est mort 
à l’âge de 77 ans. Il est mort 
d’un cancer chez lui à Torquay, 
en Australie, selon la presse aus-
tralienne.

C’est également dans cette 
petite ville côtière située au 
sud-ouest de Melbourne que 
Green avait fondé Quiksilver 

en 1969 avec un autre surfeur, 
John Law. Ils ont notamment 
inventé le boardshort, un short 
de bain adapté aux surfeurs avec 
boutons-pression et scratch. 
La marque va graduellement 
s’internationaliser et s’implan-
ter aux Etats-Unis et en Europe. 
Elle installe son siège européen 
à Saint-Jean-de-Luz sur la Côte 
basque en France, devenu un des 
bastions de la glisse.

Parallèlement, elle organise de 
nombreuses étapes du circuit 
professionnel, dont plusieurs 
éditions du Quiksilver Pro sur 
la côte landaise, et accompagne 
les surfeurs les plus connus, 

à commencer par la légende 
Kelly Slater. Leur partenariat 
de 23 ans, entamé au début des 
années 1990, a été ponctué de 
11 titres de champion du monde, 

un record. « Je t’aime Greeny. 
Tu étais unique en ton genre, 
un grand ami et un mentor pour 
tant de monde. Je ne t’oublierai 
jamais », a d’ailleurs rendu hom-

mage le surfeur américain sur 
son compte Instagram.

La mort d’Alan Green survient 
sept ans après la disparition en 
mer à 54 ans de Pierre Agnès, 
ancien champion français de surf 
devenu patron de Boardriders. 
Quiksilver, comme les autres 
marques de Boardriders (Bil-
labong, Roxy, DC Shoes, Ele-
ment…), appartient depuis 2023 
à l’américain Authentic Brands 
Group. Mais leur exploitation 
en Europe de l’Ouest est passée 
l’an dernier sous le contrôle du 
groupe breton de prêt-à-por-
ter Beaumanoir (Cache Cache, 
Bréal, Bonobo, La Halle…).

Billie Eilish à Stevie Wonder, des dizaines d’artistes 
joueront au FireAid

Les cendres de l’écrivain Milan Kundera et de son épouse 
rapatriées à Brno en République tchèque

Alan Green, cofondateur de la marque Quiksilver, est mort



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3998 - Mercredi 22 Janvier 2025 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Portée par l’initiative 
d’AmineMaTue, 
vidéaste franco-algérien, 

Stream For Humanity, grâce à 
la participation de plusieurs 
autres streameurs dont Inoxtag, 
a pulvérisé tous les records, 
a récolté près de 3.5 millions 
d’euros. L’événement caritatif, 
qui a réuni des milliers de 
spectateurs, a démontré le 
pouvoir de l’engagement des 
créateurs de contenu.
Plusieurs noms de la fine 
fleur du streaming en France 
se sont réunis pendant trois 
jours, notamment les 17, 18 et 
19 janvier dans le cadre d’un 
marathon caritatif, baptisé « 
Stream For Humanity ».
AmineMaTue mobilise ses 
collègues streameurs pour 
Médecins sans frontières
Stream For Humanity, 
l’événement caritatif qui s’est 
tenu sans interruption du 
vendredi 16 au dimanche 19 
janvier 2025. L’initiative a 
permis de collecter un montant 
total de 3.5 millions d’euros 
pour soutenir Médecins sans 
frontières, notamment dans 

sa mission d’aide humanitaire 
aux populations touchées 
par les conflits, au Soudan, 
au Liban, en Palestine et en 
République démocratique du 
Congo.
Cette initiative démontre une 
fois de plus le pouvoir de la 
solidarité des créateurs de 
contenu pour mobiliser des 
milliers de personnes autour 
d’une cause caritative. La 
somme finale collectée par ce 
marathon de streaming sera 
répartie de façon égale entre 

les quatre pays.
Pour clôturer en beauté ce 
marathon de 72 heures, placé 
sous le signe de solidarité, un 
match de football a été organisé, 
réunissant plusieurs streameurs 
et des professionnels de renom 
comme Gérald Piqué, Chris 
Nsapu, Adil Rami ou encore 
Jérémy Ménez.
Un moment de solidarité et 
de partage
L’événement a vu le jour par 
l’initiative d’AmineMaTue, 
qui abrite une communauté de 

plus de 3 millions de followers 
sur la plateforme Twitch. Par 
ailleurs, il a rassemblé pendant 
trois jours les plus grandes 
figures du web. Des pointures 
comme Squeezie, le deuxième 
youtubeur le plus suivi de 
France, ou encore Inoxtag, 
dont le documentaire Kaizen a 
battu tous les records de vues 
en 2024.
Les organisateurs de cette 
initiative ont confirmé 
dimanche sur le réseau social 
X que les dons restent ouverts 

même si l’événement est 
achevé.
Avant son lancement, Stream 
for Humanity a été vivement 
critiqué en France. En effet, 
plusieurs internautes ont pointé 
du doigt l’absence de Mayotte 
et de l’Ukraine parmi les 
bénéficiaires de cette cagnotte. 
AmineMaTue s’était défendu 
en affirmant qu’il est prêt à 
lancer de nouvelles initiatives 
pour d’autres causes.
L’essentiel de l’article : 
• Amine Matue et 26 autres 
figures de streaming en France 
se sont mobilisés au profit 
des familles et populations 
impactées par les conflits au 
Liban, en Palestine, au Soudan 
et au Congo ;
• L’événement a permis de 
récolter 3.5 millions d’euros 
pour soutenir la mission 
humanitaire de Médecins sans 
frontière ;
• Streaming For Humanity s’est 
clôturé en beauté par un match 
opposant des personnalités du 
web à des professionnels du 
football.

STREAM FOR HUMANITY :
Amine MaTue, d’origine algérienne, et ses pairs 

récoltent 3,5 millions d’euros

L’année 2024 a 
été marquée par 
des innovations 

culinaires qui ont su séduire 
les amateurs de bonnes choses 
à travers le monde. 
Parmi les produits phares ayant 
dominé les réseaux sociaux et 
conquis les papilles, la pâte 
à tartiner El Mordjane, un 
produit algérien, a su se hisser 
dans le Top 3 des tendances 
food révélées par Uber Eats.
El Mordjane est une pâte à 
tartiner onctueuse à base de 
noisettes grillées. Rappelant 
le goût irrésistible du célèbre 
Kinder Bueno, cette crème 
sucrée s’est rapidement fait 
une place dans les cuisines et 
les cœurs des gourmands. 
Crêpes, gaufres, glaces ou 
tout simplement tartines, elle 
s’invite partout et rend chaque 
bouchée inoubliable.
Les vidéos sur TikTok, 

Instagram ainsi que d’autres 
plateformes sociales n’ont 
cessé de vanter ses saveurs 
authentiques, la comparant 
aux plus grandes références 
internationales. 
Ce produit algérien a démontré 
que la qualité artisanale et 
le savoir-faire local peuvent 

rivaliser avec les géants du 
secteur.
Un symbole du « Made in 
Algeria »
Le succès d’El Mordjane 
dépasse le simple cadre 
gastronomique. Il symbolise 
l’excellence des produits 
algériens ainsi que leur 

capacité à briller sur la scène 
internationale. 
En 2024, cette pâte à tartiner 
a non seulement séduit les 
palais, mais aussi renforcé la 
reconnaissance du patrimoine 
culinaire algérien.
Dans son classement, Uber 
Eats met en lumière les 

produits qui ont marqué les 
habitudes de consommation et 
conquis les réseaux sociaux. 
Aux côtés des Franui, des 
framboises enrobées de 
chocolat, et des tablettes 
de chocolat à la pistache 
originaires de Dubaï (chocolat 
Dubaï), El Mordjane a 
prouvé qu’un produit issu 
du terroir algérien pouvait 
faire sensation à l’échelle 
mondiale.
Vers un avenir prometteur
Le triomphe d’El Mordjane 
n’est qu’un début. Ce succès 
pourrait inspirer d’autres 
entrepreneurs algériens à 
mettre en avant des produits 
locaux innovants et qualitatifs. 
La pâte à tartiner El Mordjane 
incarne également une fierté 
nationale et démontre que 
l’Algérie peut s’imposer dans 
l’univers compétitif de la 
gastronomie mondiale.

EL MORDJANE :
Un produit algérien dans le top 3 des tendances 

food mondiales


